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Inauguran el Torneo 
Internacional de 
Pesca en la Cruz 
de Huanacaxtle 

Retiran a Efrén 
Velázquez 11 
años de 
inhabilitación a3 a9

Poder Legislativo y 
Poder Judicial 
integrarán Plan de 
Desarrollo Institucional

Detienen a la “Gata” 
Macías ex director 
de Seguridad 
Pública de Santiago   a6

a24

Hoy toma protesta el
 Consejo Directivo de 
la COPARMEX Nayarit PROSA se 

posiciona 
como el mejor 
programa 
alimentario 
de México

a3

a7 

*José de Jesús Hernández 
Preciado tomará protesta como 
nuevo presidente del Consejo 
Empresarial, en donde además 
está conformado por 24 personas 
y la vicepresidencia recae en 
Angélica María Contreras Arbizu, 
empresaria reconocida en el giro 
de la repostería desde hace 25 
años.

José de Jesús Hernández 
Preciado

Presidente

Angelica María Contreras 
Arbizu 

Vicepresidenta
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•	 Aguirre,	¨!Sí	sabía!¨.
•	 Por	¨protocolo¨no	detuvo	secuestro
•	 No	saben	como	escapó	alcalde
•	 Improbable	que	aparezcan	con	vida
•	 ¿De	quiénes	son	los	28	cadáveres?

 ¨Es inutil tapar al sol con un dedo¨: anonimo

Ahora resulta que, tal y como sucedió 
cuando se presentó el huracán, el gobernador 
guerrerense Ángel Aguirre Rivero sí supo del 
ataque que sufrieron los universitarios cuando 
todavía era tiempo de que los salvaran y que 
si no actuaron fue por “respeto al protocolo 
con la alcaldía”. Así lo reconocieron los 
integrantes de ese gobierno frente a la comisión 
de diputados que llegó hasta Acapulco para 
enterarse, de viva, voz de lo que sucede 

en esa Entidad sobre la que crecen, día a 
día los reclamos de que los 43 estudiantes 
secuestrados aparezcan vivos. 

Pese a este tipo de reconocimientos, Aguirre 
Rivero señala que no hay ingobernabilidad 
en el Estado y se llama víctima de una 
cacería de orden político. Por si fuera poco 
su procurador no se explica cómo es que el 
alcalde de Iguala “se nos escapó”. Solamente 
con estas expresiones y con la lógica que 
aplica para tratar de disminuir sus culpas, 
para evitar más señalamientos sobre su 
irresponsabilidad, para acallar las voces que 
señalan que no es suficiente con retirarlo del 
cargo sino que debe ir a prisión por no cumplir 
con el mandato constitucional de protección 
a los ciudadanos. El Estado de Derecho que 
tanto pronuncia el mandatario local debe ser 
aplicado puntualmente a su persona.

Para perredistas es claro que los días 
de este gobernador están contados y solo 
falta que, al igual que sucedió con Abarca, 
también se les desaparezca del mapa, 
de la tierra, tal y como sucede con los 43 
estudiantes, con el presidente municipal, con 
su esposa, con la suegra, con los directamente 
responsables de la tragedia. Y esto porque 

ya es muy conocido que a las autoridades 
se les convierten en humo todos aquellos 
que son buscados y a los que los liga ciertos 
compromisos o complicidades. Ahí están los 
casos de Yarrington, de Azcárraga, de Caro 
y la lista sigue aumentando.

Según Ricardo Monreal, el PRD ya dejó 
solo a Aguirre y esto tiene mucho que ver, por 
una parte, con sus propias declaraciones que 
además de absurdas son de burla hacia las 
familias de las víctimas de esta violencia que 
tiene impactados a los ciudadanos mexicanos. 
Y la otra está constituida por el conocimiento 
de quien deberá sustituir en funciones a 
semejante mandatario. Se trata de una mujer, 
de la encargada de la oficina de Solidaridad, 
de una que, siendo del mismo grupo, de “los 
chuchos”, garantiza que prevalecerá el mando 
de este grupo por encima de cualquiera de esos 
señalamientos que se les han hecho y que los 
ligan, de manera directa con organizaciones 
nada recomendables, de mafiosos, de narcos.

Solo que mientras la sociedad sí que está 
en movimiento, en el gobierno federal por 
discursos y afirmaciones no paran, aunque 
todavía y pese al tiempo transcurrido, resultados 
no tengan y todavía estén sobre los escritorios 
las respectivas órdenes de aprehensión 
de sujetos que se sabe están involucrados 
directamente con el crimen de 6 personas y 
la privación de la libertad de los 43 jóvenes. 
Toda la situación tiende a tensarse aún más 
ya que en opinión de quienes se dedican a 
estas capturas los estudiantes, sus cuerpos 
ya deben estar bajo tierra o tal vez, con esa 
crueldad que ha caracterizado las acciones 
de la delincuencia organizada, desbaratados.

Su aseguramiento, el mantenimiento, el 
evitar alguna fuga, su vigilancia, el hecho 
de que se estén patrullando muchas zonas e 
incluso la sierra, convierte en toda una “papa 
caliente” a los sobrevivientes. De ahí que se 
desprendan una cantidad de hipótesis que 
según señalan abren líneas de investigación 
que se antojan interminables. Obviamente 
que al gobierno de Peña Nieto le conviene 
que aparezcan de una manera o de otra. 
Urge que entreguen cuentas sobre estas 
acciones y que presenten culpables. Solo 
que el hecho de que “se suicidara” o muriera 
en un enfrentamiento aquel a quien señalan 

de líder del grupo criminal, ya filtró una gran 
desconfianza sobre la autenticidad de las 
investigaciones y la culpabilidad de quienes 
han sido detenidos, no de todos, pero ya no 
se sabe ni siquiera de quienes.

Murillo Karam no puede reprocharle a 
Aguirre Rivero su expresión de respetar los 
protocolos porque su actuación que pareciera 
muy apegada a derecho al extremo de esperar 
muchos días para determinar que los 28 
cuerpos encontrados no pertenecen a los 
estudiantes, cuando a “ojo de buen cubero” 
y por la descomposición es un dictamen que 

no lleva días sino si acaso horas, aunque la 
identificación surja después, es un retraso 
que solo la sobrada expresión de gran 
respeto al derecho, les puede aguantar, los 

ciudadanos ya no.
Estas afirmaciones han hundido más al 

mandato de Peña Nieto, a su gobierno, a su 
gabinete de seguridad, que más bien es de 
inseguridad. Porque si esos cadáveres no son 
de los estudiantes, son de otros 28 mexicanos 
que no se sabe de cual entidad provienen o 
como llegaron a Iguala, el porqué de que se 
les hiciera tan horripilantes torturas. ¿Cuántos 
más de los miles que se buscan están en esas 
interminables fosas que existen en el territorio 
nacional? ¿Esos cuerpos, su descomposición, 
hace que correspondan al fallido gobierno de 
Calderón o al fallido gobierno de Peña Nieto?+

Tenemos a su disposición el canal Youtube/
liliaarellano y lo invitamos a visitar nuestra 
página www.liliaarellano.com en donde 
podrá escuchar los programas radiofónicos 
Estado de los Estados que se transmiten por 
Radio 620 de la Cadena nacional RASA, así 
como a presenciar los programas televisivos 
peninsulares Estado de los Estados y Fuego 
Cruzado por se transmiten por el canal 10 y 
100 en Cancún, Quintana Roo; 29 y 117 en 
Mérida, Yucatán y 9 de Campeche a través 
del sistema  Cablemás. Está la participación 
en la Barra de Opinión de Azteca, canal 13 en 
televisión abierta cada semana. Esperamos 
su comentarios al correo: lilia_arellano@
yahoo.com; Facebook (Lilia Arellano) y twitter 
@Lilia_arellano1

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

DIPUTADOS	BAJARÁN	PRECIOS	DEL	
PETROLEO	EN	LEY	DE	INGRESOS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
 Para el pueblo, el presupuesto
nada le puede importar
él quiere bajen el precio
antes que nada, del gas.
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Toma de protesta del Consejo 
Directivo de la COPARMEX Nayarit

*	La	investigación	contra	Velázquez	Ibarra	regresa	a	la	Secretaría	de	la	Contraloría	que	podría	
dictar	nueva	sentencia,	pero	acatando	lineamientos	de	amparo.

Por Oscar Verdín Camacho 

La Secretaría de la Contraloría 
estatal dejará sin efecto la sanción 
que impuso hace dos años al ex 
titular de la misma, Efrén Velázquez 
Ibarra, inhabilitándolo entonces 
para ocupar cargos públicos 
durante 11 años.

Pero la investigación contra 
Velázquez por probable más 
uso de recursos continuará e, 
incluso, podría dictarse nueva 
sanción, sin embargo deberán 
acatarse aspectos marcados por el 
Segundo Tribunal Colegiado, que 
recientemente resolvió el número 
de amparo directo 98/2014. 

Por principio, Velázquez, 
personaje identificado con el 
ex gobernador Ney González, 
sólo podrá ser investigado –y 

en su caso sancionado- por una 
fracción del artículo 54 de la Ley de 
Responsabilidades de Servidores 
Públicos del Estado de Nayarit, 
pero no otras que fueron incluidas 
en la sentencia de diciembre del 
2012, y es que no se le dio aviso 
en la audiencia a la que en su 
momento fue citado.

Lo anterior ha generado la 
interrogante sobre si la Contraloría 
insistirá en inhabilitar a Efrén 
Velázquez, o si, al disminuir 
el peso de la indagatoria, sólo 
alcanzará para sancionarlo con 
una amonestación. Aquí cabe 
añadir que a diferencia de hace dos 
años, parece haberse esfumado el 
choque del Gobierno del Estado 
con el grupo de Ney González, que 
ahora tiene amplia cabida en las 
dependencias estatales.

UN VOTO PARTICULAR 
Luego de que en diciembre del 

2012 el entonces secretario de la 
Contraloría Roy Rubio Salazar 
resolvió la inhabilitación de Efrén 
Velázquez por 11 años, éste 
presentó una demanda ante el 

Tribunal de Justicia Administrativa 
(TJA). Cuando este organismo 
confirmó el falló, Velázquez recurrió 
en amparo al Segundo Tribunal 
Colegiado. 

Fue cuando se resolvió que 
la sanción incluía puntos no 
notificados a Velázquez en su 
comparecencia a la Contraloría, 
además de que debía especificarse 
si el entonces contralor Roy 
Rubio –ahora titular del Órgano 
de Fiscalización Superior- tenía 
facultades para dictar la sentencia. 

Frente a ello y para dar 
cumplimiento al amparo, el TJA 
resolvió remitir nuevamente el 
asunto a la Contraloría, contra lo 
cual Velázquez presentó el amparo 
98/2014 del que en párrafos 
anteriores se hizo referencia. 
Buscaba la protección de fondo de 
la justicia federal, sin embargo, se 
explicó, le fue negada, por lo que 
el asunto se remite a la Contraloría 
para que dicte nueva resolución. 

Un aspecto que cobra importancia 
es si el secretario de la Contraloría 

Mario Alberto Pacheco Ventura 
firmaría la nueva sanción, en el 
supuesto de que así se determine.

Se indica lo anterior porque 
de los tres magistrados que 
integran el Pleno del Segundo 
Tribunal Colegiado: José Fernando 
Guadalupe Suárez Correa, Hugo 
Alejandro Bermúdez Manrique y 
Germán Martínez Cisneros, éste 
último emitió un voto particular en el 
que puntualizó que lo adecuado era 
amparar a Efrén Velázquez porque 
el secretario de la Contraloría –en 
referencia a Roy Rubio- carecía 
de competencia para dictar la 
sentencia.

El magistrado Germán Martínez 
explicó que no por ser secretario 
de Contraloría “debe suponerse 
que puede hacer cualquiera de 
las actividades que le compete 
a la Secretaría y a sus diversas 
dependencias. Ello no puede 
ocurrir en un estado donde impera 
el principio de legalidad”. 

Más adelante, añadió: “era 
necesario facultar al secretario de 
Contraloría mediante un acuerdo 

para que pudiera realizar una 
acción que la propia norma le 
atribuye de manera expresa a 
un órgano determinado de la 
propia Secretaría”. Esa atribución 
correspondería a la dirección 
General de Responsabilidades, 
a cargo de Luis Rodrigo Velasco 
Contreras. 

La investigación que se sigue 
a Efrén Velázquez es producto 
de una auditoría que realizó la 
Secretaría de la Función Pública 
federal. Extraoficialmente se conoce 
que el gobierno estatal anterior 
habría canalizado más de un 
millón de pesos a la Secretaría 
de la Contraloría, para encubrir 
el mal uso de recursos.

En su defensa, Velázquez 
argumentaría que en todo caso la 
responsabilidad debería recaer en 
el área administrativa, no en él.

 
(NO se autoriza la transcripción 

o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo 
de notas)

El día de hoy, se efectuará la Toma 
de Compromiso del Consejo Directivo 
2014-2016 de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (COPARMEX) 
en Nayarit, el cual es encabezado por 
José de Jesús Hernández Preciado.

José de Jesús Hernández Preciado, 
joven empresario, nació en Tepic, Nayarit 
en octubre del año 1969. Es egresado 
del Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Occidente (ITESO) 
donde obtuvo el grado de Licenciado 
en Administración de Empresas

Hernández Preciado, desde muy 
joven se ha desarrollado en el sector 
del autotransporte y la construcción y es 
socio de Coparmex desde el año 1993. 
Con una agrupación de casi 200 socias 

y socios. El nuevo líder 
empresarial en la entidad, 
arriba con la filosofía 
de servir y contribuir al 
desarrollo del Estado, 
más competitivo y con 
más y mejores empleos 
y empresas.

E l  Conse jo  es tá 
c o n f o r m a d o  p o r 
24  personas y  la 
vicepresidencia recae en 
Angélica María Contreras 
Arb izu,  empresar ia 
reconocida en el giro 
de la repostería desde 
hace 25 años.

En el evento se contará con la 
presencia del Presidente Nacional de 

la Coparmex, Juan Pablo Castañón 
Castañón, teniendo como invitado de 
honor al Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

Retiran a Efrén Velázquez 11 años de inhabilitación 
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Les niega créditos Financiera 
Nacional a los productores de la 
costa que están en cartera vencida

El SNTE tendrá en breve una 
escuela del magisterio de alto 
rendimiento: Antonio Carrillo 
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Por Edmundo 
Virgen

Al cumplirse el 
cuarto miércoles 
c i u d a d a n o  d e 
audiencias públicas, 
e l  p r e s i d e n t e 
municipal de Tepic, 
el doctor Leopoldo 
D o m í n g u e z 
Gonzales, informó 
que de la totalidad 
de personas que 
han sido atendidas 
en cada una de las 
audiencias que hasta 
la fecha se han realizado, se ha 
resuelto el  54 por ciento de las 
peticiones, a la vez dijo, hay un 34 
por ciento de peticiones que está 
en proceso de darse solución y un 
12 por ciento en las que no se ha 
avanzado, generalmente porque 
son solicitudes de empleo, y otras 
más son solicitudes de reembolso 
que tiene el ayuntamiento con 
particulares.

Respecto a las participaciones 
federa les  que rec ibe e l 
ayuntamiento y que se utilizan 
para cumplir con el pago quincenal 
a los trabajadores sindicalizados 
y de lista de raya, el presidente 
municipal de Tepic comento, 
que de los 17 millones que 
el gobierno del estado debía 
entregarle a la administración 
municipal, solo se recibieron mil 
900 pesos, debido a que el resto 
se quedo en las arcas estatales 
a manera de amortización de 
los 200 millones de pesos que 
el gobierno estatal le prestó a la 
pasada administración municipal 
y que no se pagaron.

Pero aún así, expresó Leopoldo 
Domínguez González, los 
trabajadores sindicalizados y 
de lista de raya tienen asegurado 
su salario, ya que recibieron 
su sueldo correspondiente a la 
primer quincena de octubre de 

manera puntual,  solo quienes 
hasta la fecha no han cobrado 
su sueldo son los empleados 
de confianza, funcionarios 
municipales y regidores, incluso 
el propio presidente municipal 
no ha podido cobrar por falta de 
recursos, apunto el edil.

 El alcalde capitalino añadió, 
que en su administración es una 
prioridad asegurar el salario de 
la planta laboral sindicalizada y 
de lista de raya, recursos que 
se obtienen en base al pago de 
impuestos que realiza la población 
y que están siendo administrados 
con total transparencia, ya que 
dependencias que reportaban 
25 mil pesos mensuales de 
ingresos, su captación ahora 
se ha triplicado, además de que 
los gastos en combustible se 
han reducido en gran medida, 
lo que ha permitido que se 
cuente con dinero para el pago 
de salarios de los trabajadores, 
reparar vehículos y  realizar 
obras prioritarias.

Por último, manifestó, que 
los 200 millones de pesos que 
el gobierno del estado presto al 
anterior ayuntamiento de Tepic, 
no fueron autorizados por los 
diputados en el Congreso del 
Estado, por lo cual dicho préstamo 
no debió ser, término diciendo 
el edil capitalino.

Siguen los millonarios recortes 
presupuestales al ayuntamiento 

de Tepic: Polo 

Por Rafael González Castillo 

De  tiempo completo el Senador 
por el PRI, Manuel Cota Jiménez y 
el diputado  cenecista en la entidad, 
Juan Manuel Rocha Piedra, buscan 
alternativas para que todos los 
campesinos  que cultivan básicos 
y forrajeros  en la costa del estado  
durante otoño e invierno  reciban 
créditos de Financiera Nacional 
como lo propuso el Presidente  de 
la República, Enrique Peña Nieto.

Los productores que tendrán 
problemas para recibir financiamiento 
para el cultivo de sus tierras son 
los que están en cartera vencida 
y los que cayeron en el buró  de 
crédito por no pagar a  tiempo. 
Ambos  problemas los tienen 

muchos hombres del campo. Pero 
se desconoce  su número.

Los parlamentarios del tricolor  
intentan  resolver la dificultad a 
través  de un FOBAPROA ( EL 
Fondo Bancario de Protección al 
Ahorro).   

Otra  dificultad  que enfrentarán 
los campesinos de la costa es que 
el  frijol claro, el maíz y el sorgo no 
tienen precio porque  el mercado 
se encuentra inundado del grano.

La única  opción que tienen los 
productores es sembrar frijol negro 
Jamapa.

El  líder de los  cenecistas y 
legislador federal, Juan Manuel 
Rocha Piedra, se encuentra muy 
preocupado porque los precios de 
los productos del campo siguen 
desplomándose a pasos  agigantados.

Por tonelada de frijol claro, maíz 
y sorgo se pagan precios que no 
cubren ni los  costos  de producción, 
dice el entrevistado.     

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En las instalaciones de 
la Sección 20 del SNTE en Nayarit, 
habremos en corto plazo, de contar 
con una escuela del magisterio de 
alto rendimiento, donde se contará 
con el equipamiento suficiente 
y de primera calidad, así como 
docentes profesionales egresados 
de instituciones reconocidas 
como el Tec de Monterrey, el 
ITESO y la Panamericana, con 
experiencia didáctica y pedagógica 
porque están en servicio, lo cual 
nos permitirá contribuir con ese 
liderazgo con el que aspiramos 
asumir los trabajadores, para la 
formación profesional, sin dejar 
de exigirle al gobierno que ellos 
tienen la responsabilidad de estar 
evaluando las escuelas formadoras 
de maestros.

Así lo informó el dirigente de 
la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos, agregando que 
estas actividades deberán hacerse 
como lo hace cualquier empresa 
de la IP, ya que para tener mejores 
trabajadores, se deben capacitarse 

mejor “pero en esta ocasión, el 
gobierno deberá evaluar a los 
docentes capacitadores, porque 
cuando se hacen las evaluaciones 
generales cada año, no sabemos 
si efectivamente quién o quiénes 
aplican esas evaluaciones tienen 
la suficiente capacidad de hacerlo”.

Indicó que las escuelas a 
donde asisten los maestros a 
realizar maestrías y doctorados, 
tengan una regulación y sean 
evaluadas de manera constante, 
porque han surgido al por mayor, 
pero lamentablemente no todas 
tienen el nivel de calidad que 
debían de tener, por eso nosotros 
le hemos apostado invertirle a 
través de la gestión que hacemos 
con el gobierno del estado, en 
escuelas prestigiadas como es 
el Tec de Monterrey, El ITESO, 
La Panamericana y en unos días 
más, los nayaritas conocerán el 
gran proyecto que tenemos para 
construir una escuela del magisterio 
de alto nivel.

Recordó el líder magisterial 
que habrán aulas muy bien 
equipadas, con la tecnología 

actualizada, en donde con cuotas 
muy bajas y facilidad de acceso, 
los trabajadores de le educación 
que estén dispuestos a superarse 
y demostrar “que somos capaces 
de seguir al frente del sistema 
educativo nacional, tendrán la 
oportunidad de encontrar en 
su sindicato las competencias 
que hoy se requieren y que nos 
obligan a responder a la demanda 
generalizada para tener mejores 
niveles de calidad educativa”.

Para tal efecto, comentó Carrillo 
Ramos que en días pasados 
se entregaron a más de 700 
trabajadores de la sexta generación 
de maestras y maestros que 
tuvieron la voluntad de cursar un 
diplomado del Tec. de Monterrey, 
la documentación respectiva que 
les acredita como profesionistas 
bien clasificados, ya que se han 
capacitado en materias como 
matemáticas, español, competencia 
didáctica “con ello en los últimos 
5 años nos permite llegar a más 
de 10 mil docentes debidamente 

capacitados en escuelas con 
reconocimiento nacional y mundial”.

Al mismo tiempo, manifestó que 
con estas acciones el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación en su Sección 20 de 
Nayarit, “ha dado muestras de que 

está preocupado por profesionalizar 
a los trabajadores, con el fin de que 
estas oportunidades les permita 
asumir un liderazgo real en el tema 
educativo y poder hacer gestiones 
en cada una de las escuelas en 
donde laboran como docentes o 
como directivos”.
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-Planteles	educativos		del	sur	de	Compostela	también	serán	favorecidos	por	el	diputado.

*Nayaritas	pondrán	en	alto	a	Nayarit	y	a	México

5

Diputado Héctor Santana lleva beneficios 
a escuelas de Bahía de Banderas

Se realizará recorrido de los Aztecas en la 
ruta de Aztlán a Tenochtitlán: Rodrigo Pérez

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.-Este miércoles, se dio 
a conocer la ruta del origen “DE 
AZTLÁN A TENOCHTITLAN” 
este proyecto ciudadano es 
el más significativo de la 
administración del gobernador 

Roberto Sandoval y la instrucción 
es apoyarlo en todo momento, 
apoyar financieramente, con 
logística, con el acercamiento 
a los medios de comunicación, 
nosotros estamos orgullosos de 
ser parte de esta ruta y de ser 
parte de la historia y que además 

en materia turística suma todos 
los conceptos posibles, como 
es el turismo rural, el cultural, 
el étnico y hasta el de aventura 
ya que durante el recorrido 
para pernoctar, van a pasar 
situaciones, difíciles. 

                                            
Sin embargo 

sabemos y nos 
satisface, ver que 
los organizadores 
y los participantes 
de este importante 
grupo, más lo 
que se sumen, 
están dispuestos 
a afrontar todos 
los riesgos y dar 
su mayor esfuerzo, 
para poner el 
nombre de Nayarit 
y de México, en 
alto.- Así lo señaló 
el  Secretario 
de turismo del 

gobierno del estado, 
R a ú l  R o d r i g o 
Pérez Hernández. 
Q u i e n  e s t u v o 
acompañado por el 
presidente de esta 
organización Rafael 
Díaz Mayorquín, del Marakame 
del Cerro de los Tigres, Angel 
Carrillo, del cronista de Amatlán 
de Cañas, Ismael Lucio Sánchez 
y  de Raúl Páez Miramontes, de 
la Junta Vecinal de Santiago Ix
cuintla.                        

                                             
Indicó.- este proyecto del origen 

de la nacionalidad mexicana, de 
la “AZTLANIDAD” arranca el 
próximo domingo 19 y termina el 
día 29 de este mes y la idea es 
que se quede permanentemente, 
que sea autosustentable, que 
cada vez más nayaritas y más 
mexicanos y cada vez más 
turistas de todo el mundo se 
incorporen y hagan este ruta que 

nos va a transportar a épocas 
ancestrales, a los mexicanos, al 
origen insisto, de lo que más nos 
da orgullo a todos nosotros que 
es la mexicanidad, realmente 
creemos que es un proyecto 
único en el mundo, aunque hay 
otros rutas, como en Tierra de 
Fuego, como en Alaska y como 
en Europa, sabemos que no hay 
ninguna que se asemeje a lo que 
van a realizar estos ciudadanos, 
que van a recorrer desde San 
Felipe Aztatán, hasta la Gran 
Tenochtitlán, vamos a seguir de 
cerca su caminar, vamos a estar 
al pendiente y cuenten con el 
apoyo del gobernador Roberto 
Sandoval en todo momento- fi
nalizó                                                           

Por Edmundo Virgen

Un extenso recorrido 
por todos los planteles 
escolares de educación 
básica, realiza el diputado 
local por el distrito XIV que 
comprende el municipio de 
Bahía de Banderas y zona 
sur de Compostela, el doctor 
Héctor Santana García, 
quien de esta manera es 
como se percata de las 
necesidades básicas que 
existen en las aulas, para 

así poder contribuir a mejorar 
la calidad de la educación 
en su municipio.

 Al hablar sobre las 
escuelas que ha visitado, 
manifiesta que lo hace a 
invitación de la planta docente 
y de la sociedad de padres 
de familia de cada escuela, 
quienes muy atentamente se 
comunican con él y con gusto 
acepta estas invitaciones, 
ya que es así como puede 
conocer los problemas que 

existen al interior de cada 
plantel  educativo, para luego 
darse a la tarea de hacer las 
gestiones necesaria y dar 
solución a las necesidades 
que existen.

Héctor Santana añadió, que 
para él es muy importante dar 
respuesta a las necesidades 
que le plantean los niños, los 
padres de familia y la planta 
docente en cada escuela 
que visita, ya que tiene claro 
que en la educación no se 
gasta, se invierte y solo de 
esta manera, apoyando a 
la educación es como la 
sociedad podrá contar con 
jóvenes mejor preparados 
que contribuyan al desarrollo 

del estado.
Hay escuelas dijo, a las 

que ha entregado material 
deportivo, material para la 
banda de guerra, a otras se 
les ha dotado de ventiladores 
de techo los cuales eran muy 
necesarios, porque las altas 
temperaturas de aquella 
zona del estado hacían que 
el calor en las aulas fuera 
casi insoportable y ahora en 
los planteles donde se han 
instalado los ventiladores 
los niños pueden estar en 
clases más cómodamente, 
en otros planteles se están 
gestionando 150 sillas, ya 
que los niños se sentaban en 
botes o en el suelo, hay otras 
peticiones de rehabilitación 

de techos y mas acciones 
que se han realizado con 
el respaldo del ejecutivo 
estatal, así como de los 
titulares de dependencias 
estatales, indicó.

Es probable, expresó el 
parlamentario, que la próxima 
semana visite ejidos de la 
parte baja de Compostela, 
donde también visitara 
algunas escuelas y sostendrá 
una reunión con la presidenta 
municipal para trabajar en 
conjunto, con la finalidad 
de gestionar recursos para 
el ayuntamiento, para que 
le vaya bien a su distrito, 
termino diciendo el diputado 
Héctor Santana.
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*Anoche fue inaugurado el evento

Arranca el Torneo Internacional de Pesca en la Cruz de Huanacaxtle 
Por Antonio Lora 

Ayer miércoles 15 de octubre 
arrancó e l  Tercer  Torneo 
Internacional de Pesca en lo 
que será la Riviera Nayarit, en 
la Cruz de Huanacaxtle, más de 
50 embarcaciones buscarán ser 
los ganadores de los jugosos 
premios que son 4.5 millones 
de pesos, sin lugar a dudas los 
organizadores han preparado lo 
mejor para los visitantes, una 
inauguración en donde estuvieron 

presentes funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, entre ellos 
el presidente municipal de Bahía 
de Banderas, José Gómez Pérez, 
Omar Reynozo Gallegos, rector 
de la UT de 
Bahía, Héctor 
S a n t a n a 
d i p u t a d o 
d e  B a h í a , 
Adahán Casas, 
delegado de 
la SEMANAY, 
Rodrigo Pérez, 
Secretario de  
Turismo al igual 
que Francisco 
B u h a y a , 

director de eventos de pesca en 
la Riviera Nayarit, entre otras 
personalidades.

 El Torneo tendrá una duración 
entre el 15 al 19 de octubre próximo 
y es el tercero que organiza este 
club en la Marina Riviera Nayarit 
de la Cruz de Huanacaxtle, donde 
comenzó con el pie derecho.

“El año pasado se inició una 
nueva historia en los torneos 
de pesca deportiva de Bahía de 

Banderas. Se lograron  imponer 
varios récords: el de mayor 
número de participantes, el de 
más capturas en un evento, el del 
Pez Marlin y el del Pez Vela más 

grandes. Este año se quiere un  
poco más, por lo menos romper 
uno de estos récords, 
con que tengamos una 
embarcación más que el 
año pasado habremos 
cumplido la meta”, 
señaló el presidente 
del Club de Pesca de 
Tepic, Carlos Menchaca 
Díaz del Guante.

El Tesoro del Pacífico 
Mexicano, como se 
conoce a Riviera Nayarit, 
cuenta con una de las 
ofertas más atractivas 
para los amantes de la 
pesca deportiva. Pez 
vela, Dorado, Atún y 
Marlin en tres diferentes especies, 

entre otros, se 
pueden encontrar 
en este l i toral , 
d ivers idad que 
garantiza una buena 
pesca en cualquier 
temporada del año. 
Tanto que tienen 
lugar en este destino 
tres torneos de talla 
mundial.

Por lo pronto, 

Navarrete Buhaya adelantó que 
ya tienen confirmados más de 50 

embarcaciones participantes y por 

la noche de este martes logramos 
contactarlo para mencionarnos 
que todo está listo, estaban 
llegando los premios a la Marina 
de la Cruz de Huanacaxtle, lugar 
sede del Torneo.

Francisco Buhaya  aseguró que 
con ese número tienen confianza 
en que volverán a romper el récord 
de asistencia y cumplir la meta 
de registrar al menos más de 50 
embarcaciones, que visitarán La 
Cruz desde lugares tan distantes 
como Estados Unidos, Acapulco, 
Monterrey, Manzanillo, Barra de 
Navidad, Puerto Vallarta y San 
Blas. Lo anterior se traducirá en 
una importante derrama económica 
para todos los habitantes del 
Estado.
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*La gente está atenta a que los gobierno del PRI y de la oposición, cumplan, porque es muy 
fácil ofrecer, pero es difícil cumplir, dijo. 
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PROSA se posiciona como el mejor 
programa alimentario de México

Con el propósito de brindar un mejor 
servicio a los más de 77 mil 680 beneficiarios 
de todo el estado, el Programa de Seguro 
Alimentario (PROSA) otorgará una nueva 
tarjeta de puntos, con la que podrán acceder, 
además, a programas del Gobierno Federal.

A partir del mes de noviembre se 
aplicarán los cambios a la nueva tarjeta, 
y quienes cuenten con ella tendrán 
beneficios adicionales a ésta, no sólo en 
el tema alimentario sino, en convenio con 
el Gobierno de la República, se accederá 
al programa Seguro de Jefas de Familia, 
entre otros.

Además, quienes deseen terminar con 
su educación primaria y secundaria, podrán 
inscribirse en el Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (INEA).

Asimismo, y como resultado de una 
revisión completa, seria y objetiva del 

padrón actual de PROSA, se ha depurado 
y re direccionado para que los 20 mil 
solicitantes que están en espera de contar 
con este beneficio puedan ser incluidos 
a la brevedad y el programa cumpla con 
su objetivo de apoyar a quienes más lo 
necesitan.

Esta depuración se lleva a cabo de manera 
exhaustiva por personal de la Secretaría de 
Desarrollo Social del Gobierno de la Gente, 
ya que se han detectado casos de duplicidad 
de apoyos por parte de Gobierno y, por 
reglas de operación, no se puede contar 
con más de dos programas de gobierno.

A partir del mes de noviembre se utilizará 
un nuevo sistema de entrega —únicamente 
en la sucursal de Avenida México, en 
Tepic— por medio de la segmentación de 
beneficiados, de acuerdo con su apellido 
paterno. De la A a la E, tendrán que acudir 

por sus productos del día 6 al 12 
de cada mes; de la F a la L, del 
día 13 al 19; de la N a la R, del 
día 20 al 26, y de la S a la Z, del 
27 al 30 o 31 de cada mes.

Con este nuevo sistema, se 
reducirá hasta cuatro veces el 
tamaño de las filas para que las 
personas que acuden por sus 
productos lo hagan de manera 
más rápida y sin contratiempos.

Si por alguna razón, los 
beneficiados no pudieron acudir 
en los días que les corresponden, 
se les estará atendiendo en la tienda de la 
avenida Insurgentes, en Tepic.

A tres años del Gobierno de Roberto 
Sandoval, PROSA se posiciona como el 
mejor programa alimentario de México. Son 

24 tiendas en todo el estado que abastecen 
de alimentos de la canasta básica a los 
ya 77 mil 680 beneficiados actualmente, 
por lo que el Gobierno de la Gente da 
respuesta a una de las necesidades más 
sentidas de la población nayarita, como es 
la alimentación. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Muy lamentables los 
acontecimientos que se están 
dando en el estado de Guerrero 
y que son adjudicados al partido 
del sol azteca, uno de los 
compromisos que deben tener 
los partidos políticos es ser 
responsables de quienes llegan 
al servicio público, fruto de 
una elección popular y como 
consecuencia todos deben cumplir 
con su responsabilidad y esa 
es una tarea que cualquiera 
de los Partidos políticos  que 
participan en el país, deben tener 
siempre.- así lo dio a conocer  
el presidente del CDE del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara

Agregó.-  que debe haber buena 
atención a la gente y un buen 
desempeño de los servidores 
públicos, por ello en el PRI eso 
lo hemos venido haciendo y cada 

día sabemos que debe hacerse 
con mayor eficacia, por ello 
“tenemos que estar atentos no 
solo de los gobiernos emanados 
del PRI, sino también de los 
que gobiernan por la oposición, 
porque en campañas se hacen 
muchas promesas y se hace fácil 
comprometerse a todo, pero a 
la hora de hacerlo el problema 
es cumplir”-

Por ello, los que participan como 
candidatos y alcanzan el triunfo, 
deben regresar con la ciudadanía y 
decirles “aquí estoy para apoyarte 
en busca de una solución a tus 
problemas y la ciudadanía tiene 
el derecho de exigirle a quienes 
estén en un cargo, que cumplan, 
por eso quienes llegan a una 
gubernatura o a una presidencia 
municipal, deben buscar a gente 
de confianza y con capacidad 
para atender al pueblo, porque 
luego los funcionarios tienen la 
intención y el interés de cumplir 
y hacer bien su trabajo, pero no 
baja esa atención a la sociedad 

que lo solicita”.

Entonces, dijo Ríos Lara, 
se debe verificar que todos 
los servidores públicos, de 
cualquier nivel, sigan los pasos 
del funcionario que llega, como es 
el caso del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien ha 
manifestado que en el Partido y 
todos los niveles de su gabinete, 
“se pongan las pilas” para trabajar 
en la misma línea, porque no 
puede ser que solo el gobernante 
haga todo lo necesario para 
atender a la gente que se lo 
solicita mientras el resto van por 
otros caminos.

aInformó que en la vida 
democrática, es una decisión 
de los electores, que votan por 
quien consideren la mejor opción 
y la alternancia es sana, pero 
también se presenta como una 
calificación para las personas 
que resultan candidatos y para 
los partidos políticos y por ello se 
nota que en una elección ganan 

unos y en la siguiente ganan 
otros, por eso reconozco que 
nuestra democracia es sabia.

Lo anterior, admitió el líder 
priísta en Nayarit, quedó de 
manifiesto cuando el 6 de julio 
pasado los electores votaron 
por los candidatos priístas en 7 
municipios más, ya que el PRI 
gobernaba en 9 y ahora lo hace en 
16, por lo que el haber perdido la 
capital del estado, no es problema, 
ya que recuperamos Bahía de 
Banderas, que ganó el PAN en 
2011 y Santiago Ixcuintla, donde 

ganó en la misma elección el 
PRD, y que hoy los recuperamos, 
al igual que los municipios del 
sur del estado.

Pero como ya pasó el 
proceso local electoral, ahora 
los triunfadores deben cumplir 
sus promesas de campaña y 
el PRI por lo pronto ya está 
listo para iniciar los trabajos, 
en su momento, de la próxima 
elección federal del 2015, donde 
habremos de elegir en la entidad 
a tres diputados federales por el 
principio de mayoría relativa.- 
concluyó  

Gobiernos de todos los partidos políticos deben 
cumplir sus compromisos de campaña: Ríos Lara 
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San Blas y Tepic contarán 
con relleno sanitario: Casas 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic-“Con el  tema de 
saneamiento para el Medio 
Ambiente en el estado, el 
municipio de San Blas vendrá 
a ser beneficiado con 13 millones 
de pesos para un nuevo relleno 
sanitario, que el gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
inaugurará en unos días más, 
el municipio de Tepic contará 
también con otro relleno sanitario 
nuevo, y al respecto de estos dos 
municipios, las indicaciones del 
mandatario estatal, son de que 
se trabaje para toda la entidad 
sin distinción de colores”, así 
lo manifestó en entrevista el 
Secretario de SEMANAY en el 
Estado, Adahán Casas Rivas.

Indicó Casas Rivas, con esto 
se viene beneficiado: Compostela, 
Tuxpan, y Santa María del Oro, 
con la condición de que todos los 
alcaldes también pongan de su 
parte, invitándolos a colaborar 
y a trabajar de la mano con el 
Gobierno de la Gente, con todos 

los programas, que son en 
beneficio de la sociedad, porque 
el tema del pacto ambiental no 
tiene fronteras, y tenemos que 
trabajar dijo, todos unidos y 
coordinadamente.

Señaló el entrevistado, que 
también se va a trabajar con 
otro nuevo relleno Sanitario 
en el municipio de Xalisco, 
como también para San Pedro 
Lagunillas, y la última semana 
de este mes, estarán instalados 
los Centros de Monitoreo para 
la calidad del aire en la capital 
del estado, dichos programas 
vienen a través de que nuestro 

gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, se entusiasmó 
en conseguir recursos para 
llevarlos ala práctica, ya que en 
el tema ecológico no hay colores, 
religiones, ni credos políticos.

El Secretario de SEMANAY, 
expresó que el programa que 
se está implementando, es para 
el monitoreo de la calidad del 
aire aquí en el Valle de Tepic, 
para poder tomar acciones en 
caso que tengamos algunas 
contingencias, lo que por el 
momento creemos que no es 
así, pero la única manera de 
saberlo es tener estos centros 
de monitoreo y tomar acciones 
que sean en beneficio de la 
sociedad.

Por último, el funcionario 
estatal, manifestó, que serán 400 
contenedores para la recolección 
de basura los que se distribuirán 
entre los 20 Ayuntamientos 
nayaritas, con el único propósito 
de mantener una ciudad limpia, así 
como para darle una nueva imagen 
a las cabeceras municipales.

En la búsqueda de un 
sector rural fortalecido y 
en constante crecimiento 
económico, la Confederación 
Nacional Campesina que 
encabeza el senador nayarita, 
Manuel Cota Jiménez, 
propuso anteel Consejo 
Nacional  Agropecuar io 
y la Financiera Nacional 
de Desarrollo, conjuntar 
esfuerzos que permitan 
impulsar el desarrollo de 
proyectos productivos, tanto 
del sector agropecuario como 
de actividades artesanales 
y de servicios. 

En un encuentro con el titular 
del CNA Benjamín Grayeb y 
Juan Carlos Cortés encargado 
de la FND, Cota Jiménez 
destacó el compromiso de 
“trabajar con expectativa 
de identificar, desarrollar 
y fortalecer proyectos que 
beneficien directamente a 
los productores y tengan así 
un crecimiento económico 
mayor, cuyo impacto vaya 
más allá de su vida diaria, 
que mejore sus condiciones 
de vida en el presente y 
futuro, las de su familia y 
su comunidad”. 

Destacó que la CNC, está 
con el deseo de colaboración 
al igual que las organizaciones 
campesinas del país, para 
el logro de dicho objetivo; 

por ello, reiteró sobre la 
importancia de la unidad del 
sector y del fortalecimiento 
de la alianza con el Consejo 
Nacional Agropecuario, 
“recordemos que fue a partir 
de la unidad de México que 
se lograron las reformas 
estructurales; y el esfuerzo 
debe ser permanente y no 
reducirnos a intereses y 
ritmos políticos”.

A n t e  d i c h o s 
pronunc iamientos ,  los 
dirigentes de Financiera 
Nacional y el Consejo Nacional 
Agropecuario, coincidieron 
en evaluar y estructurar 
esquemas que permitan 
elevar la productividad, así 
como reforzar su compromiso 
de trabajar todos los actores 
implicados en el desarrollo del 
medio rural, con la finalidad 
de convertirse en impulsores 
de su potencial, y así, influir 
en el crecimiento de México. 

Asimismo, destacaron 
el liderazgo y trabajo del 
actual dirigente de la CNC, 
Manuel Cota, con el que los 
campesinos mexicanos ya se 
están viendo beneficiados al 
asumir tal responsabilidad, 
generando conven ios , 
proyectos y propuestas ante 
instancias federales, que 
impulsan la industrialización 
y fortalecimiento del sector.  

Propone Manuel Cota 
estrategias para el crecimiento 
económico del sector rural
***Titulares del Consejo Nacional Agropecuario y 
la Financiera Nacional de Desarrollo, coincidieron 
en evaluar y estructurar esquemas que eleven la 

productividad
***Convocó a la unidad del sector y los actores 
involucrados en su desarrollo, los exhortó a no 

reducirse a intereses y ritmos políticos.  
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Poder Legislativo y Poder Judicial de 
Nayarit trabajan para integrar Plan de 

Desarrollo Institucional 2014-2017
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* El titular de la Fiscalía General sostuvo que la figura de Mando Único en 
Nayarit fortalece la tranquilidad a la que ya están acostumbradas las familias 

nayaritas.
•      “Este modelo une a los tres órdenes de Gobierno (Ejército, Marina, Fiscalía 

y Seguridad Pública Municipal) en una sola estrategia de seguridad”, indicó.

• “La Trigésima Primera Legislatura tiene sensibilidad, disposición y 
compromiso para trabajar de la mano con el Tribunal Superior de Justicia 

de Nayarit”, expresó el diputado Jorge Humberto Segura López.

Tepic.-En un marco de respeto 
a su autonomía constitucional, este 
miércoles en la Sala de Comisiones 
“General Esteban Baca Calderón” del 
Congreso del Estado, representantes 
populares nayaritas integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura 
y Magistrados del Poder Judicial, 

participaron en una mesa de análisis 
con la finalidad de sentar las bases 
de coordinación y colaboración para 
la integración del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 del Poder 
Legislativo de Nayarit.

Al dar la bienvenida, el Presidente 
de la Cámara de Diputados, legislador 
Jorge Humberto Segura López, hizo 
referencia al inicio de los trabajos de 
consulta pública para la integración 
del Plan de Desarrollo Institucional del 
Congreso, pues la interlocución con 
diversos entes del poder público es la 

principal base en la configuración del 
documento rector de esta Soberanía 
Popular, al ser tomadas  en cuenta en 
su momento de todas las propuestas 
recibidas para traducirlas en iniciativas, 
leyes y decretos. 

Al concluir su participación,  el 
diputado Jorge Humberto Segura López 
enfatizó que el Plan de Desarrollo 
Institucional será un documento realista 
sin dejar de ser ambicioso, pues en 
él se establecerán metas posibles 
que dejen resultados y beneficios en 
la vida cotidiana de la población, “a 

eso estamos llamados 
los representantes 
y es a lo que está 
comprometida esta 
Trigésima Primera 
Legislatura”, añadió. 

En su oportunidad, 
e l  M a g i s t r a d o 
Presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, 
P e d r o  A n t o n i o 
E n r í q u e z  S o t o , 

agradeció la recepción 
del Congreso del Estado y a su vez 
señaló que este encuentro es una 
gran oportunidad que permite avanzar 
por el bien de Nayarit, y tener un 
mejor sistema de justicia para abatir 

el crecimiento de las demandas de 
los ciudadanos.

Cada uno de los Magistrados que 
atienden las Salas en el Tribunal  
Superior de Justicia, plantearon ante 
los representantes populares nayaritas 
las propuestas de reformas y leyes 
más urgentes de ser analizadas y 
aprobadas, entre las que destacaron 
la Ley de Seguridad Pública, el código 
procesal familiar, reformas al código 
de procedimientos civiles, fortalecer 
los juicios hipotecarios, reformas a la 
Ley de Orgánica del Poder Judicial, 
además de los mecanismos legales 
necesarios para la aplicación del 
nuevo sistema de justicia penal.

Al hacer uso de la palabra el 
diputado José Ramón Cambero 
Pérez, reconoció el trabajo que 
hasta el momento ha efectuado el 
Poder Judicial, y a su vez reiteró el 
compromiso de trabajar con seriedad 
y responsabilidad para proponer, 
debatir y aprobar las necesidades del 

Poder Judicial para que en Nayarit se 
logre una justicia pronta y expedita.

A su vez, la legisladora Sonia 
Nohelia  Ibarra Fránquez, expresó 
con beneplácito este encuentro 
con el Poder Judicial, reiterando el 
compromiso de trabajar de forma 
coordinada para lograr importantes 
avances en todos los ordenamientos 
legales que rigen a Nayarit, con el fin 
de obtener una mejor justicia a favor 
de  los ciudadanos.

En este mismo tema, el diputado 
Manuel Carbonell Ortega comentó 
que desde su responsabilidad como 
legislador coadyuvará en la propuesta 
de mecanismos para que el Poder 
Judicial logre cumplir su encomienda.

En el  encuentro,la totalidad de 
las diputadas y diputados asistentes 
coincidieron en unir esfuerzos para 
diseñar una agenda legislativa común 
que permita avanzar en una mejor 
aplicación e impartición de justicia.

Tepic.-El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, sostuvo que la figura de 
Mando Único en Nayarit fortalecerá 
el trabajo que ha venido realizando 
el Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval en materia de seguridad.

En entrevista aseguró que este 
modelo que une a los tres órdenes de 
Gobierno en una sola estrategia de 
seguridad es  operativo, “la parte que 
habremos de ejercer es el combate 
directo a la delincuencia en todas 
sus vertientes, desde los delitos del 
fuero común hasta la delincuencia 

organizada”.
Edgar Veytia mencionó que gracias 

a esta coordinación con la que se ha 
trabajado en los últimos años con el 
Ejército, Marina y Seguridad Pública 
Municipal, ha sido posible mantener a 
Nayarit en los parámetros aceptables 
de seguridad, ubicándolo en el segundo 
estado más seguro del País.

“El Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval ha cumplido en materia de 
seguridad, aquí no hay protagonismos, 
aquí el protagonista es el ciudadano, 
que merece tranquilidad, y en equipo 

habremos de sacar adelante a Nayarit 
en los ámbitos  de seguridad”, añadió 
el Fiscal General.

En las tareas de seguridad el 
Mando Único es 
vertical, “está el 
Presidente de 
la República, 
el Gobernador 
y de ahí se 
d e s p r e n d e 
la estrategia 
hasta l legar 
a la Pol icía 
M u n i c i p a l 
de cualquier 

municipio del estado”, detalló en la 
entrevista Edgar Veytia.

Finalmente, dijo que esta estrategia 
funcionará privilegiando el diálogo y el 
respeto, “pero sobre todo obedeciendo 

cada quien a un Jefe Supremo que 
es el Presidente de la República, 
quien nos ha trazado una línea muy 
clara para resguardar la tranquilidad 
de la propia sociedad”, puntualizó.

Mando Único es sólo operativo: Edgar Veytia
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*En coordinación con el CECA, 

Política 

Reclutan en Tepic mil 627 jóvenes para 
realizar su Servicio Militar este año

*La Treceava Zona 
Militar, presentó este 
miércoles al alcalde de 
Tepic el cierre del libro 

de alistamiento
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Recibe personal del ISSSTE capacitación 
para detectar y tratar adicciones 

A efecto de que el personal de 
las unidades médicas del ISSSTE 
en el estado identifique, canalice 
y atienda oportunamente a los 
derechohabientes con una posible 
adicción, la Delegación Estatal 
en coordinación con  Consejo 
Estatal contra las Adicciones (CECA) 
convocó al curso Estrategias de 
Detección, Orientación y Consejería 
en Adicciones. 

La capacitación fue dirigida al 
personal médico, de enfermería, 
psicología y administrativo de las 25 
unidades médicas del instituto en el 

estado, con el propósito de 
ampliar sus conocimientos 
sobre la detección temprana y la 
canalización oportuna de la población 
que sufre de alguna adicción. 

De acuerdo al subdelegado médico 
de la dependencia Héctor Padilla 
García la Dirección Médica del ISSSTE 
impulsa la prevención y atención de 
adicciones en todas las unidades 
del país, por lo que la capacitación 
a los equipos multidisciplinarios es 
de relevancia. 

“Este es un esfuerzo coordinado 

del ISSSTE con el Centro Nacional 
para la Prevención y Control de las 
Adicciones (CENADIC) que en toda 
la República Mexicana implementan 
una estrategia de capacitación 
que dota al profesional de salud 
de herramientas para reducir la 
prevalencia de este mal que afecta 
a edades cada vez más tempranas”. 

Indicó que la jornada de capacitación 
fue dividida en dos cursos; el primero 
dirigido a los médicos contempla 
los instrumentos de detección y 
canalización de casos, así como la 

consejería breve. El segundo curso, 
dirigido a paramédicos, psicólogos 
y administrativos se enfoca a los 
aspectos psicosociales de la adicción. 

El funcionario agradeció la eficiente 
instrucción de los promotores del 
CECA María Soledad Pérez de 
Santiago, Francisco Javier Wong 
Rojas y Amaury Robles Aguiar quienes 
fortalecieron el conocimiento de los 
participantes con ejemplos concretos, 
estadísticas locales y las acciones 
que las instituciones y la sociedad 
pueden hacer en conjunto. 

Por Edmundo Virgen 

Personal del 43 batallón de infantería 
perteneciente a la 13va. Zona militar, 
llevaron a cabo este miércoles el cierre 
del libro de alistamiento del año actual 
ante la presencia del Alcalde de Tepic 
Leopoldo Domínguez González.

Posteriormente, los 
militares designados 
se trasladaron a la 
junta municipal de 
reclutamiento para 
hacer  e l  t rámi te 
correspondiente del 
cierre del libro de la 
clase 1996, donde 
el total de personal 

registrado es de  mil 627 soldados 
voluntarios, los cuales tendrán que 
cumplir con sus obligaciones el próximo 
año 2015.

Este personal enlistado participará en un 
sorteo donde se elegirá aproximadamente 
un 70% para realizar el servicio militar; 
la fecha del evento se publicará por los 
diferentes medios de comunicación como 
radio, televisión y medios impresos.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30



Jueves 16 de Octubre de 2014Sociales 11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Un gran evento el pasado fin de 
semana bajo la coordinación del 
coreógrafo Geovani Martínez se 
realizó en un antro del centro de 
la ciudad con el fin de premiar a la 
belleza de las preparatorias en Tepic.

Anayancí después de tres etapas 
se designo por un jurado de lujo 
encabezado por Yenifer López 
Montoya gerente de mercadotecnia de 
Moda Chick Tepic, como presidenta;  
Alma Delia Martínez gerente estatal 
de Stand Home, Juan Pablo González 
diseñador de imagen, Daniel Zavalza 
Fotógrafo Profesional y el periodista 
Robín Zavala.

Finalmente la belleza se impuso y 
con distintos premios se logró que la 
candidata ahora reina este presente 
como soberana de la Federación 
de Estudiantes de Nayarit, quienes 
se encargan de realizar este tipo 
de eventos y darle un realce como 
parte de sus actividades cívicas y 
culturales.

Anayanci es Nuestra Belleza Preparatorias 2014
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Una feliz celebración de 
cumpleaños disfrutó el 
licenciado Elías Sánchez 
Cortez,  quien en su 
domicilio fue festejado por 
su familia, el primer abrazo 
lo recibió de su esposa y 
sus hijos, quienes con cariño 
verdadero le organizaron 
un bonito convivio familiar, 
las  fe l i c i tac iones se 
multiplicaron de parte de 
familiares y vecinos.

Familiares compartieron 
con el festejado el pastel de 
cumpleaños y un exquisito 
desayuno en conocido 
restaurante de comida 
china, le tararearon las 

tradicionales mañanitas, 
en dicho lugar el licenciado 
Elías Sánchez les agradeció 
su compañía y sus buenos 
deseos, al término del 
desayuno el Licenciado Elías 
Sánchez, religiosamente 
acudió a abrir su negocio 
familiar.

Por la tarde el licenciado 
Elías Sánchez Parra partió 
con nutrido grupo de amigos, 
encabezado por el Neguis y 
Pepe Guerrero, a conocido 
lugar ubicado en la Colonia 
Cristo Rey, propiedad del 
ex presidente municipal 
Antonio Tovar, a festejar en 
grande su onomástico hasta 
altas horas de la noche con 
música en vivo y otro tipo 
de distracciones. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de la Colonia Moderna, 
están preocupados por el 
escaso de alumbrado público 
en las calles, los puntos de 
luces son escasos y están 
precarios, explican que el 
regidor anterior gestionó 
farolas provisionales, las 
cuales serian substituidas 
por lámparas definitivas como 
estaba previsto, pero no se ha 

hecho, indican los afectados 
por la falta fluido eléctrico.

Hay zonas que están 
iluminadas a medias y otras 
no, indicaba unos de los 
afectados, ya viene el invierno, 
considero que es insuficiente el 
número de luminarias, en esa 
época amanece más tarde y 
es cuando yo entro a trabajar 
no hay nada de luz y así no se 
puede andar, incluso corremos 
el riesgo de ser asaltados, es 
un gran problema la falta de 

luz en las calles.
La situación se complica 

más aun, porque se están 
haciendo hoyos en las calles 
sin la debida protección, lo 
que hace intransitable la 
zona, es difícil caminar de 
noche por dichas arterias, a 
pie, en bicicleta o en coche, 
la insuficiente iluminación 
puede generar peligrosos 
accidente que ponen en riesgo 
la vida humana, según los 
preocupados vecinos referente 
a esta anómala situación. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor panista Alfredo 
Machuca González, comentó 
que el maíz no es una cosa 
ni solo una mercancía; el 
cultivo de maíz es un tejido de 
relaciones, la crianza mutua 
de conversación entre los 
pueblos, aprendimos que la 
milpa da de comer además 
tiene su propia envoltura y 
crece en todo tipo de terrenos 
en todas sus variedades.

Lamentablemente, aseguró 
el ex regidor Alfredo Machuca, 

la vida del campesino, 
dejó de ser pujante, su 
estabilidad económica está 
en riego, la baja del precio 
del kilo de maíz y la alza 
del costo de los insumos, el 
futuro del campesino está 
amenazado, la guerra contra 
los campesinos limitan las 
posibilidades de subsistencia, 
es muy difícil vivir de la 
siembra del maíz.

La baja de los precios de 
los productos del campo y 
los mega proyectos oficiales 
amenazan a todas las 
comunidades cuyo sustento 

sea la agricultura, la constante 
marginación social en el 
campo sigue provocando 
la expulsión de mano de 
obra a las ciudades o a los 
campos de jornaleros donde 
reciben un salario indigno, 
arruinando la relación con 
la tierra y producir su propia 
comida.

QUEJAS POR LUMINARIAS EN LA MODERNA

Chava López en la mira del PT quieren apoderarse del distrito tres
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
desaparición del PAN en este 
lugar por culpa de Paty Toscano, 
ante el desamino y frustración 
de la gente el PT toma su lugar 
convertido en segunda fuerza 
electoral, le pone atención a la 
elección de diputados federales 

en el 2015, a pesar de que en 
este lugar hay buenos prospectos 
con excelente liderazgo político, 
municipal y estatal.

Sobre sale el perf i l  del 
empresario Salvador López 
Aquino, un político de buen 
equilibrio, con mucha presencia 
en el estado y en el distrito tres, 

muy popular, porque siempre 
está trabajando en el ámbito 
comunitario en apoyo de los menos 
tienen, como lo ha hecho antes 
y como sigue haciéndolo en la 
actualidad, sin buscar beneficios 
personales o políticos. 

Salvador López, es un político 
de trabajo no encaja en las 

discusiones, si se define su 
situación y sale electo candidato, 
será garantía de triunfo en las 
urnas, es el más  indicado, hay que 
ver como se acomodan las fuerzas 
en el PT y las organizaciones 
sociales, otros aspirantes tienen 
el  gran problema, que no dan la 
red de seguridad que da López 
Aquino.

Festejan cumpleaños del 
licenciado Elías Sánchez Cortez 
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Ser campesino no es una 
actividad más: Alfredo Machuca
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También el Sistema DIF entrega 
resultados positivos

El sistema DIF en Nayarit, ha sido 
ejemplo y muestra de buen trabajo a 
nivel nacional, bajo la tutela de la esposa 
del gobernador, la Sra. Ana Lilia López 
de Sandoval, miles y miles de familias 
han sido atendidas en cuanto a distintas 
necesidades, pero indudablemente los 
resultados están ahí, tanto en variables 
tangibles y cuantificables, como apoyos 
materiales, programas de apoyo social 
y por igual en aquellas variables 
intangibles, la mirada de agradecida de 
una madre que después de semanas 
pudo dar a sus hijos una comida digna, 
el agradecimiento simbólico por las 
acciones emprendidas, son muchos los 
ejemplos y formas en que podemos ver 
como el sistema DIF ha hecho su parte 
en beneficio de las familias nayaritas.

De hecho en las recientes semanas, 
la Sra. Ana Lilia López de Sandoval, 
ha emprendido una intensa jornada de 
trabajo por todo el estado, recorriendo 
de norte a sur distintas comunidades, 
escuchando y llevando soluciones a los 
problemas más comunes. Durante su 
estancia en el municipio de Santiago 
Ixcuintla, la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, en conjunto con la 
delegada federal de SEDESOL en el 
estado, Liliana Elizabeth Gómez Meza, 
inauguraron cuatro estancias infantiles 
beneficiando a cientos de niños y niñas 
de ese municipio, en su oportunidad y 
de gira por el municipio del Nayar, se 
hizo entrega de cinco millones de pesos 
en estufas ecológicas ahorradoras de 
leña, techos y pisos firmes en beneficio 
de 78 localidades de la zona serrana 
y esto sin mencionar los cientos de 
cobijas y regalos que se entregaron a 
las familias beneficiadas.

Evidente es pues el empeño y 
dedicación que desde el sistema DIF 
se está imprimiendo para mejorar la 
calidad de vida de las familias nayaritas.

 Presidenta del Sistema DIF 
visitó Bahía de Banderas

 Ya de gira por la parte sur del estado, 
cabe resaltar las acciones que tuvieron 
lugar hace apenas unos días, gracias 
al trabajo colaborativo entre el DIF 
Estatal y el DIF municipal de Bahía 
de Banderas, se logró dar respuesta 
a varias peticiones comunes entre las 
familias de BadeBa. Una de ellas era 
la incorporación de varias escuelas al 
programa de Desayunos Escolares, 
atendiendo a esta petición desde hace 
algunos días el sistema DIF del Estado 
y del municipio se dieron a la tarea de 
elaborar un conjunto de lineamientos 
sencillos para que las escuelas que así 
lo deseen se incorporen al programa, 
hoy bastará la elaboración de una 
solicitud y su posterior entrega en la 
oficinas del DIF en Valle de Banderas, 
para que de cumplir con los sencillos 
requisitos, se puedan hacer entrega 
de desayunos.

 La titular del DIF en Bahía de 
Banderas, Monserrat Peña de Gómez, 
ha incorporado en su agenda de trabajo 
la misma actitud y energía, que su 
esposo el Lic. José Gómez ha puesto 
en la transformación de Bahía, muchas 
son las voces que afirman como la 
transformación ha comenzado desde 
la administración municipal que hoy 
muestra un rostro muy diferente y está 
trabajando sin descanso en beneficio 
de la gente de Bahía.

En el marco de las acciones 
del Programa “Crezcamos Juntos” 
impulsado por el presidente Enrique 
Peña Nieto para promover la 
incorporación a la formalidad, 
personal del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit 
sostuvieron una reunión informativa 
con los comerciantes que integra la 
organización denominada tianguis 
“La Taberna” de la CTM, para dar a 
conocer los beneficios de este Programa. 

El titular de la Jefatura de Afiliación 
y Cobranza, Balmore Shaivett Flores 
González informó que con este programa 
se busca que más personas se sumen a 
la formalidad para que haya incremento 
en el empleo y en la economía; en 
consecuencia tendrán acceso a las 
bondades que ofrece el IMSS sobre 
todo en el rubro de la atención médica.

Balmore Shaivett añadió que para 
el Seguro Social es muy importante 
sumarse a este esfuerzo para abatir la 
informalidad, por lo que el Instituto en 
conjunto con las demás dependencias 
involucradas aportará lo que corresponde 
para fomentar la formalidad con la 
presente estrategia.

El funcionario delegacional explicó que 
al inscribirse en el régimen obligatorio 
del Seguro Social, se les va a otorgar 
un descuentos del 50 por ciento en las 
cuotas obrero patronales los primeros 
dos años; del 40 por ciento en el tercero 
y cuarto años y así sucesivamente, hasta 
terminar con el noveno y décimo año con 
un 10 por ciento de  reducción.

Además, otros de los beneficios 
de la Seguridad Social que tendrán 
los trabajadores que se den de alta 
con esta nuevo programa, son todos 
los comprendidos en las prestaciones 
médicas, desde atención médica, acceso 
a subsidios en caso de que se requiera 
por incapacidad, así como el capacidad 
para ahorrar en el sistema para el retiro 

para obtener una pensión en el futuro.
Así mismo, en el seguro de riesgo 

de trabajo en caso de accidentes o 
enfermedades de trabajo, se otorgará 
protección en salud y beneficios en dinero 
que permiten al trabajador obtener un 
ingreso en sustitución de su salario durante 
el tiempo que subsista el padecimiento 
o lesión.

El Jefe de Afiliación y Cobranza del 
IMSS añadió que en el rubro del seguro 
de invalidez y vida, tiene derecho a 
apoyo económico para el trabajador y 
sus familiares en caso de invalidez y 
muerte que no derive en un riesgo de 
trabajo. También se otorga la posibilidad 
de incorporarse al sistema de ahorro 
para el retiro, lo que permitirá contar 
con recursos o una pensión al momento 
de llegar a una edad adulta o concluir 
la vida laboral.

Agregó el funcionario que podrán 
disfrutar de las prestaciones sociales 
que otorga el Seguro Social como 
son: guarderías, acceso a los centros 
vacacionales, teatros y a todo el esquema 
de prevención de la salud que tiene 
implementado el Instituto en esta 
delegación.

A la convocatoria para dar a conocer 
los beneficios de la estrategia “Crezcamos 
Juntos”, también acudieron representantes 
y delegados del INFONAVIT, FONACOT, 
Nacional Financiera y el SAT, que en 
su oportunidad también informaron de 
las bondades de estas acciones para 
promover la incorporación a la formalidad.

Sostiene IMSS reunión 
informativa sobre beneficios del 
programa “Crezcamos Juntos”

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

* Los comerciantes integrantes del Tianguis “La taberna” 
escucharon la explicación de los representantes del 

Instituto sobre los beneficios de incorporarse a la 
formalidad

* Como parte de este programa se otorgarán descuentos 
los próximos 10 años, por bienios en formas decreciente: 

el primero del 50; el segundo 40, y así hasta llegar al  10 
por ciento en el pago de  cuotas obrero patronales
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•	 En	cuanto	a	ello,	la	regidora	priista,	dijo		que		ha	intensificado	su	labor	de	gestión	
social en coordinación de esfuerzos con sus compañeros de Cabildo y la propia Alcaldesa 
Alicia Monroy,  para llevar obras de infraestructura básica no sólo a Compostela, sino 

también a las comunidades de la zona costera del municipio.

•	 Con	esta	acción	el	regidor	priista	de	la	demarcación	09,	demuestra	su	calidad	
humanista	y	su	gran	voluntad	para	atender	a	quienes	menos	tienen,	ya	que	su	objetivo	
es	que	la	justicia	llegue	a	este	sector	de	la	población	y	para	ello	trabaja	en	equipo	con	

la Alcaldesa Alicia Monroy para dar cumplimiento a este compromiso.
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Compostela
Mario Rivera dispuesto a gestionar apoyos  
para personas con capacidades diferentes

Compostela.-  Por Donkey—
La atención a la gente es 
sin duda una prioridad para 
el regidor cenecista Mario 
Rivera Burrusqueta, quien se 
ha convertido en un gestor 
incasable de sus demandas, 
llevándolas a las instancias 
correspondientes para su 
pronta solución  

Destacó que la atención a 
los sectores más vulnerables 
de la población es parte del 
compromiso adquirido, ante 
ello busca el consenso con 
sus compañeros regidores 
para establecer acuerdos que 

permitan avanzar en materia 
de gestión social, porque su 
interés es ayudar a los jóvenes 
de la tercera edad, madres 
solteras, jóvenes estudiantes, 
sectores productivos y gente 
con capacidades diferentes 
que requieren del apoyo no 
solo de sus regidores, sino 
también de sus gobiernos.

En entrevista, “Mario 
Muletas” aseguró que con 
el apoyo de la diputada Gloria 
Núñez gestionara  sillas de 
rueda y otro tipo de apoyos 
para personas minusválidas 
de todo el municipio a fin de 

que tengan una mejor calidad 
de vida.

Con esta acción el regidor 
priista de la demarcación 
09 y originario de La Peñita 
de Jaltemba, demuestra su 
calidad humanista y su gran 
voluntad para atender a 
quienes menos tienen, ya que 
su objetivo es que la justicia 
llegue a este sector de la 
población y para ello trabaja en 
equipo con la Alcaldesa Alicia 
Monroy para dar cumplimiento 
a este compromiso.

En cuanto a l  sector 

c a m p e s i n o , 
dijo que no solo 
se  a tenderá 
la  demanda 
infraestructura 
p a r a  s u s 
comunidades, 
sino también 
la gestión de 
apoyos que el gobierno 
federal destina al campo, 
asumiendo el compromiso de 
impulsar mejores esquemas de 
producción y comercialización 
y asesoría técnica  para 
que sus cultivos sean más 
rentables

Para finalizar nuestro 

entrevistado, señaló que sus 
compañeros regidores deben 
entender que las campañas 
ya pasaron, que su deber es 
gestionar sin distinguir colores 
para resolver las demandas 
de la gente, trabajo al  que 
también deben sumarse 
los propios funcionarios del 
Ayuntamiento.

Compostela.- Por Donkey---La regidora 
Ana Rosalía Dávalos  Rodríguez, trabaja 
incansablemente a favor de la ciudadanía, 
sobre todo para los que menos tienen, ya 
que ese es el compromiso adquirido con 
sus representados de todo el municipio 
de Compostela.

Entre las gestiones y repuestas 
que la regidora Dávalos Rodríguez 
brinda a la sociedad se encuentran 
el mejoramiento de servicios básicos 
en escuelas de educación básica, 
recolección de basura eficiente, limpieza, 
rehabilitación de cerca y alumbrado en 
el hospitales regional de esta ciudad, 
así como cambio  lámparas fundidas 
del alumbrado público y  otras acciones 
realizadas con el apoyo de la Presidenta 
municipal, Alicia Monroy en los diversos 
asentamientos de Compostela.

Gente de la colonia Aviación celebra 
la disposición que siempre demuestra 
la regidora Ana Rosalía Dávalos 
Rodríguez para atender de acuerdo 
a sus posibilidades económicas las 
demandas de  habitantes de este lugar, 
acciones que le reconocen y que a 

Ana Rosalía Dávalos Rodríguez  atiende 
de tiempo completo demandas de la gente
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pesar de ser un año difícil para la actual 
administración municipal, ha cumplido 
con hechos el compromiso que  adquirió 
con la gente al tomar posesión en el 
Cabildo del XXX1X Ayuntamiento. 

En cuanto a ello, la regidora priista, dijo  
que  ha intensificado su labor de gestión 
social en coordinación de esfuerzos 
con sus compañeros de Cabildo y la 
propia Alcaldesa Alicia Monroy,  para 
llevar obras de infraestructura básica 
no sólo a Compostela, sino también a 
las comunidades de la zona costera 
del municipio.

“No se ha podido dar respuesta como 
nosotros  quisiéramos  a las demandas 

que son de nuestra competencia y 
a pesar de la carencia de recursos 
pondremos todo nuestro esfuerzo para 

cumplirle a la gente, un compromiso que 
atenderé como regidora para beneficio 
del pueblo, preciso.
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Jorge Casillas Barajas premio estatal de 
periodismo deportivo en columna 

PARA EMPEZAR.....QUIERO 
AGRADECER LAS MUESTRAS 
DE AFECTO Y DE APOYO 
QUE MOSTRARON HACIA 
MI PERSONA AL MOMENTO 
DE RECIBIR EL PREMIO 
ESTATAL DE PERIODISMO 
DEPORTIVO EN EL GÉNERO DE 
COLUMNA.........LA COLUMNA 
“VISORÍAS” HA SIDO POSIBLE 
PUBLICARLA EN DIARIOS 
DE SUMA IMPORTANCIA 
PARA EL DESARROLLO Y 
PROGRESO DEL ESTADO Y 
DE CIRCULACIÓN LOCAL, 
REGIONAL Y NACIONAL 
como son MERIDIANO de 
Nayarit, agradeciéndole su apoyo en 
mis colaboraciones al Dr. David Alfaro, 
a mi compañero Miguel Curiel Aguilar 
o a Héctor “Chester” Guillén; en el 
GRÁFICO Matutino le agradezco a 
Guillermo Aguirre Torres la publicación 
de mi columna; en el AVANCE a mi amigo 
Marco Antonio Casillas Castañeda; en 
el diario  CONSENSOS a Roberto y 
Pepe Espinoza; en GENTE&PODER 
a Antonio Lora; en VIDA PÚBLICA  a 
Miguel Ángel Vargas y en el Semanario 
EL DEPORTIVO a Enrique González y a 
Mario Francisco Anguiano........A TODOS 
MIS COMPAÑEROS; A DIOS, A MIS 
PADRES, A MI ESPOSA, A MIS HIJOS, 
HERMANOS Y DEMÁS FAMILIARES, les 
doy las gracias por su apoyo y respaldo 
......Y TAMBIÉN QUIEN RECIBE EL 
RESPALDO ABSOLUTO SON LOS 
DEPORTISTAS TEPICENSES, pues en 
la Dirección del Deporte Municipal (hoy 
llamado Instituto Municipal de Cultura 
física y Deporte) están trabajando en 
el programa de detección de talentos 
y ahora sí están poniendo a trabajar a 
los contratados en el Ayuntamiento de 
Tepic..........RICARDO HERMOSILLO 
GONZÁLEZ, titular de esa área Municipal 
nos confió que está buscando Talentos 
Deportivos  en  las diferentes disciplinas 
deportivas como es el futbol soccer; 
atletismo, basquetbol, volibol, la halterofilia 
y el beisbol y que para ello se ha estado 
coordinando con  los Presidentes de las 
Asociaciones respectivas quienes aportan 
a sus instructores para detectar esos 
talentosos deportistas que están cobijados 
bajo la penumbra del anonimato......EL 
ALCALDE LEOPOLDO DOMÍNGUEZ 
GONZÁLEZ les dio la indicación a los 
responsables del deporte Municipal 

para que trabajen con los niños, que 
acudan a las escuelas y que detecten 
a los deportistas ya que en el Municipio 
de Tepic se va a instalar un Centro de 
Alto Rendimiento en el cual estarán 
fogueándose a los niños con cualidades 
innatas para practicar el deporte........
RICARDO HERMOSILLO dijo trabajar 
ajeno a filiaciones partidistas y lo único 
que percibe es encauzar a los niños hacia 
senderos positivos y es el deporte la mejor 
vía para lograrlo, por eso ha visitado los 
Centros Escolares y Escuelas Primarias 
de la Capital nayarita como son el plantel 
de la José Martí; la Francisco I. Madero; 
la Benito Juárez; la Amado Nervo y la 
Secundaria Justo Sierra.......ENTRE 
LOS PLANES DE TRABAJO TRAZADOS 
DENTRO DE LOS 100 DIAS DE MANDATO 
CONSTITUCIONAL, en el programa 
municipal del deporte  se encuentran 
enlistadas las Escuelas Primarias Justo 
Sierra, la Adán Flores Moreno, Luis 
Echevarría Álvarez, Guadalupe Victoria 
y Ricardo Flores Magón...... EN ESTE 
TRABAJO DE “BARRIDO” DEPORTIVO  se 
han registrado 1 mil 165 niños participantes 
y de todos ellos, son 100 los que han 
mostrado cualidades para destacar en el 
deporte, por lo que ya están platicando 
con los padres de familia para que los 
integren a estos programas y los respalden 
en su nueva faceta de deportistas, pues 
tienen cualidades innatas para llegar 
a la cúspide, alá arriba en dónde sólo 
pisan el firmamento los grandes atletas 
y que son Campeones......RICARDO 
HERMOSILLO COMENTÓ  que estarán 
“peinando” todo el Municipio de Tepic 
para detectar a los Talentos Deportivos 
y poder encauzarlos en el deporte.......
DESTACÓ EL TITULAR DEL DEPORTE 
MUNICIPAL QUE ESTÁ TENIENDO 

BUEN FESTEJO… -Y NI MODO QUE 
SEA CHAYOTERO EL COMENTARIO-… 
el de ayer en el Miércoles Ciudadano, 
que aunque sin billetes y empezando 
“por amor al arte” los del Instituto de 
Arte y Cultura se la volvieron a sacar y 
llenaron de canto y música los pasillos 
del frente de la Presidencia Municipal 
de Tepic, con las voces y sonidos de 
algunos artistas callejeros y de los 
camiones, entre los “consagrados” de 
la propia institución, y un estupendo 
Mariachi que deleitó a la concurrencia 
con sones variados, adornando el 
escenario provisional una muy bien 
montada exposición de fotografías 
artísticas en preciosos colores… Sin 
faltar la sorpresa agradable de unas 
manparas presentando algunos, muy 
bien escogidos por el historiador Enrique 
de Aguinaga, epitafios del Panteón 
Hidalgo… 

Clases de Confección de Coronas y 
de Repostería –adorno de galletas-… 
de manualidades en plastilina, cursos 
de lectura –con la actuación de los 
cuenta-cuentos- y varias cosas más 
que asombraron a las personas que 
acudieron a la celebración de una jornada 
más de las pláticas de acercamiento del 
Presidente Municipal, doctor Leopoldo 
Domínguez con sus gobernados, ya 
que frente al Palacio lo que hace 
unas cuantas semanas se ofrecía 
eran manifestaciones de repudio al 
tristemente célebre “Toro” González 
Curiel, dedicadas por los trabajadores 
del SUTSEM “CON TODO CARIÑO 
ENTONANDO “SACAREMOS A  ESE 
BUEY DE LA BARRRANCA”, al que aquí 
entre nos se le sigue buscando la cola 
DE DEUDAS que dejó –y muy larga- en 

su triste paso por el ayuntamiento… 
Bueno, triste para el pueblo, alegre 
para el ratón de palacio… Otra buena 
calificación para el titular del Instituto 
de Arte y Cultura Municipal, Luis Alberto 
Bravo Mora, que a partir del  próximo 
viernes empiezan a hacer movimientos 
para celebrar como se debe el Día 
de Muertos… Habrá concursos de 
calaveras, diseño de coronas y más… 
mucho más…

 NO SE PIERDA MAÑANA… 
La continuación de la charla con el 
Arqueólogo Francisco Samaniega 
Altamirano, sobre la historia del mariachi 
a partir de su nacimiento (del mariachi) 
en Santiago Ixcuintla, Nayarit, que 
usted encontrará en la columna Líneas, 
pariente cercana de ésta que está 
devorando… con los ojos… como dicen 
los que saben…

 Y NOS RETIRAMOS DEL AIRE… 
con la frase del Cora Marismeño: “No 
te hagas bolas, a buena mujer y a 
caballo bien arrendado, poco freno les 
basta… así que no te cuenten, que no 
te platiquen… porque caminas…”… Y 
CHACUIRRIS, PÁISAS…  

Por: Chema Narváez.

Flechas de CoraVisorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

TODO EL APOYO DEL MAESTRO 
DAVID AGUILAR ESTRADA, TITULAR 
DEL INCUFID quien le brinda el respaldo 
absoluto para que en el Municipio de Tepic 
se sigan dando a conocer a los grandes 
deportistas con los que contamos, ya 
que el territorio tepicense es cuna de 
grandes talentos del deporte......POR 
CIERTO, DAVID AGUILAR ESTRADA, 
RESPONSABLE DEL INCUFID refirió 
que no sólo a Tepic se le brinda respaldo, 
si no que a todos los nayaritas ya que 
en los 20 Municipios de la Entidad hay 
enorme potencial de talentos deportivos 
y es una prioridad del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda  de que 
el deporte llegue a todos los rincones 
del Estado, porque Nayarit debe seguir 
vigente en los sitiales de honor ya que 
todos somos ganadores, culminó diciendo 
Aguilar Estrada......UNA MUESTRA 
DE QUE NAYARIT HA ASUMIDO UN 
LIDERAZGO EN LA ORGANIZACIÓN DE 
GRANDES EVENTOS DEPORTIVOS, es 
la presencia de los Institutos Tecnológicos 
del País que han escogido a la entidad 
como su sede para llevar a cabo sus 
encuentros deportivos.......Y DE ESO, YA 
HABLAREMOS, MIENTRAS TANTO.....
VEREMOS Y DIREMOS.
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Despiden a 200 trabajadores del 
Ayuntamiento de Compostela
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Por: Redacción

Compostela, Nayarit.- Debido a la situación 
económica del municipio  Compostela fueron  
destituidas de su cargo un aproximado de 200 
trabajadores de confianza,  pues se tenía que 
pagar nómina por 3 millones de pesos quincenales 
y ya no hay recurso para solventarlo debido a 
que la administración pasada dejó un adeudo 
de 10 quincenas a personal de confianza y  25 
millones a personal de base. 

Al respecto la alcaldesa, Alicia Monroy 
dijo que “yo debo de ser realista, debo de 
ser consciente de que no hay capacidad para 
el pago de nóminas que anteriormente se 
tenían porque era alrededor de 3 millones de 
pesos quincenales y el municipio no  tiene la 
capacidad  de pago para esas cantidades no 
despedir a la gente si no simplemente decirles 
no hay para pagarles”

La Presidenta Municipal  de Compostela 
Alicia Monroy dio a conocer que a la fecha 
van contabilizados 106 millones de pesos de 
deuda que ha dejado la pasada administración, 
por lo que tendrán que recurrir a préstamos 
para cubrir los gastos que se acercan con el 
mes de diciembre. 

En ese sentido expuso que “vamos a conseguir 

dinero prestado, vamos a refrendar la deuda 
que hay para ver qué capacidad tenemos 
de endeudamiento para poder liquidar los 
aguinaldos de la gente que trabaja”  expresó.

Con esta acción de destitución de trabajadores  
de confianza la  nómina quedó reestructurada 
en un 50 por ciento, por lo que habrá un 
respiro para las finanzas del ayuntamiento 
pues únicamente se pagará 1 millón y medio 
cada quincena.

Finalmente dio a conocer que con el 
personal que existe es suficiente para cubrir 
las necesidades que el municipio requiere.

Para el secretario del 
Ayuntamiento de San 
Blas, Marco Antonio 
Vázquez Flores, el 
presidente municipal, 
H i l a r i o  R a m í r e z 
Villanueva, tiene una 
doble responsabilidad 
con el pueblo, quien 
por segunda ocasión 
le diera la confianza 
de hacerlo candidato 
independiente y luego 
alcalde, sin necesidad 
de siglas, colores o 
partido político.

E l  f unc i ona r i o 
municipal dio a conocer 
que desde el primer 
momento de conocerse el triunfo, 
el presidente se concretó a revisar 
los perfiles de quienes integrarían el 
gabinete, con la finalidad de designar 
a los mejores hombres y mujeres 
en los cargos, como lo hizo en las 
Secretarías de Turismo, Desarrollo 
Urbano, Ecología y

Seguridad, en las personas de Rita 
Esquivel Reyes, Luis Felipe Michel 
Romo y Ciro Ramos.

La responsabilidad y compromiso 
de "Layín", es doblemente, la gente le 
tiene confianza y por ningún motivo les 
puede fallar, por eso la encomienda de 
atender en forma sensible y directa a 
todos los ciudadanos, particularmente 
a los más pobres que acuden a las 
oficinas del Ayuntamiento en busca 
de solución a sus problemas.

Es lamentable que "hayamos recibido 
un municipio con carencias, deuda 
pública y pendientes laborales, producto 
a la irresponsabilidad de los antecesores, 
que no imaginaron entregar a un 
presidente de oposición y menos un 
gobernante que llega por la molestia 
con los partidos tradicionales, sino 
fortalecido con el apoyo de la gente 
que vio en él una opción distinta.

Explica Mario Vázquez Flores, que 

esa confianza es el mejor aliciente para 
que todos trabajen coordinadamente en 
busca del desarrollo del abandonado y 
pobre puerto de San Blas, como lo viene 
haciendo "Layín", que continuamente 
visita la ciudad de México, en donde 
ha tocado puertas con el propósito de 
bajar programas y recursos que se 
reflejan en obras y empleo temporal, 
como el caso del Boulevard que otra 
imagen al municipio.

El funcionario, comentó que han 
transcurrido veinte días y apenas se 
acomodan las cosas con la entrega de 
recepción, pero hay confianza que en 
tres meses tendrá su primer informe 
con buenas cuentas e importantes 
anuncios.

El hecho de haber estado en el 
Ayuntamiento da la experiencia, por 
eso la exigencia de reconocer los 
errores y no volver a cometerlos, por 
eso, la preocupación de atender todas 
las áreas del municipio.

Cambiando de tema, hoy se cumple 
el 62 aniversario de la promulgación 
del voto de las mujeres, fecha desde 
entonces los partidos han abierto 
la participación de éstas en la vida 
política; y como se ven las cosas en 
próximos años las veremos en la silla 
presidencial.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Tiene "Layín" un doble compromiso: 
Vázquez Flores

Ya abrió sus 
puertas Mega 

Refaccionaria “   C”

Con un extenso surtido en 
refacciones, aceites; para todo 
tipo de vehículos automotores, 

motores fuera de borda, 
artículos e implementos 
agrícolas para el campo.

Pinturas de la mejor calidad y 
las mejores marcas.

Atención personal de su 
amigo AGUSTIN EDUARDO 
CASTILLO, y personal 
especializado… y recuerde: 
lo que no tengamos 
se lo conseguimos 
inmediatamente.

¡GRANDES OFERTAS Y PROMOCIONES POR APERTURA!

E

Abrimos de lunes a 
sábado de 7 a.m. a 7 p.m. 

Domingos medio día.

Visítenos y se 
convencerá.

Los esperamos en caLLe Guanajuato, 
esquina con amado nervo, a unos pasos de La GasoLinera Briseño.

Teléfono 389-253-40-80. 

Tecuala, Nayarit
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Sin descanso la actividad de Protección Civil 
Municipal de Acaponeta: Germán Alaniz  

Funcionarios del Ayuntamiento 
entregan su declaración patrimonial 
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ACAPONETA.- El titular de 
la Dirección de Protección 
Civil de Acaponeta, C. 
Germán Alaníz Quiñones, 
pasó el reporte de actividades 
de septiembre del período 
del 17 al 30 de ese mes, lo 
que constituye el arranque 
de esa dependencia en 
esta nueva administración 
municipal que encabeza el 
Presidente Malaquías Aguiar 
Flores.

Entre lo reportado, los 
elementos de esa dirección 
combatieron y erradicaron 16 
enjambres de abeja en distintos 
puntos de la cabecera municipal 
y las comunidades; hicieron 
la poda y tala de árboles que 

constituían un peligro para 
la población en 3 ocasiones; 
se abocaron a la búsqueda 
y rescate de una persona; 
realizaron seis supervisiones 

en ríos y arroyos, dos en 
guarderías y escuelas, dos 
en actividades con gran 
número de personas y otras 
tres en labores propias de 
protección de la sociedad.

Por otro lado estuvieron 
p r e s e n t e s  e n  t r e s 
erradicaciones y captura 
de animales que constituían 
un riesgo, además de seis 
servicios administrativos 
y un servicio de primeros 
auxilios.

En total  fueron 48 
acciones a favor de la 
población que puede confiar 

en esta dirección y dirigirse a 
ella en los altos de la presidencia 
municipal o bien al teléfono 25 
219 46.

A C A P O N E TA . -  L a 
Contralora Municipal Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, comenta que la gran 
mayoría de los servidores 
públicos y funcionarios del 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
están obligados a presentar 
su declaración patrimonial, 

que v iene a ser  un 
instrumento de transparencia 
para que el Órgano de 
Fiscalización del Estado, 
tenga referencias sobre 
la situación del patrimonio 
de cada uno de ellos, tal 
como establece la Ley de 
Responsabilidades de los 

Servidores Públicos 
del Estado de Nayarit 
y que lo deben de 
presentar desde el 
Presidente Municipal, 
regidores, Síndico, 
d i rectores hasta 
funcionarios de las 
diferentes áreas del 
gobierno municipal 
dentro de los plazos 
establecidos por esa 
misma ley y quienes 
no lo hagan serán 
sancionados, pero 
aclaró que hasta el 

momento la gran mayoría han 
presentado su declaración 
en tiempo y forma, teniendo 
plazo hasta el 17 de octubre 
cuando en un paquete se 
irán todas las declaraciones 
entregadas a la Ciudad de 
Tepic, justamente al Órgano 
de Fiscalización del Estado 
de Nayarit

La funcionaria reconoció 
la disposición de todos 
los servidores y directores 
para cumplir con este 
ordenamiento,  con lo 
que se demuestra ante la 
sociedad el interés del XL 
Ayuntamiento que preside 
el Sr. Malaquías Aguiar 
Flores de transparentar la 
función pública, siendo él 
el primero en entregar los 
formatos llenos que le fueron 
entregados.
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ACAPONETA.- Con la intención 
de fomentar la activación física y 
la convivencia familiar, el Sistema 
DIF Municipal, que preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar y 
la Dirección del Deporte a cargo 
del Prof. Eutiminio Rojas Juárez 
han organizado lo que han 
dado en llamar la Primera Vía 
Recreativa de Acaponeta, donde 
se pretende cerrar a la circulación 
vehicular las calles Prisciliano 
Sánchez (Calzada del Panteón) 
y Calzada Guadalupe, ambas 
pavimentadas y dar espacio a 
que las familias se concentren en 
un espacio vigilado y protegido 
para caminatas, practicar el 
ciclismo, o simplemente para 
reunirse a convivir desayunando 
y presenciando lo que estas 
dependencias municipales tiene 
preparado como son: concursos 
de triciclos para los pequeñines, 
concursos en sillas de ruedas, 
habiendo premios a las mejor 
adornadas, o quizá participar 
y hacer ejercicio con la Macro 
Clase de Zumba, que iniciará a 
las 9:00 horas con reconocidas 
instructoras.

Tal como hacen en las grandes 
ciudades como Guadalajara, 
México o Morelia, donde los 
domingos cierran las avenidas 
principales y dan prioridad a los 
peatones y los ciclistas, en un 
marco de seguridad y vigilancia 
oficial, en Acaponeta se pretende 
hacer algo similar y en esta 
ocasión la jornada deportiva y 
de convivencia se realizará de 
8 a 12 horas.

Todo lo anterior se realiza 
en el marco del Día Mundial de 
la Lucha Contra el Cáncer, por 
lo que se recomienda, sin que 
sea una exigencia, un motivo 
de color rosa, que ayudará 
a hacer conciencia, tanto en 
mujeres como en hombres, 
sobre la importancia de la 
revisión periódica de pecho, 
para anticipar problemas o bien 
detectarlos a tiempo.

Por otro lado, se ofrece una 
disculpa a los vecinos de la zona 
por el cierre de estas vialidades 
que de alguna manera pudiera 
ocasionarles un problema.

En Acaponeta inaugurarán el 
domingo la Primera Vía Recreativa 
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Benéfico apoyo en el día Mundial 
contra el Cáncer de Mama en Tecuala
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Con una inversión 
de $ 456, 720,00. El XXXVI 
Ayuntamiento de Tecuala, 
que preside Lucio 
Santana Zúñiga, 
inició un programa 
de exámenes de 
cáncer mamario 
a 437 mujeres 
beneficiadas, en el 
DIA MUNDIAL DE 
LUCHA CONTRA 
EL CÁNCER DE 
MAMA, el acto 
protocolario se 
d e s a r r o l l ó  e n 
l a  e x p l a n a d a 
de la plazuela 
municipal de la 
ciudad Tecuala, 
presidido por Lucio 
Santana Zúñiga y su 
señora esposa Sandra Partida 

Hernández, presidenta de los 
sistemas  DIF y voluntariados.

Además con la presencia de 
la sindico Sheini Benítez  y los 
regidores Adrián Parra Arreola 

Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende, Felipe López Jasso, 

Florencio Ibarra, Alica Abigail 
Rodríguez Macías, y Hermelinda 
Medina Ayala, además contando 
con la presencia del doctor 
Ahinoam R. Orozco Valencia, y 
más funcionarios del sector salud,  

la señora Rosario Loera 
el médico ginecobstetra 
Porfirio Soto, ofreció 
una conferencia sobre 
el cáncer de mama, la 
intención es prevenir 
como una política de Lucio 
Santana en la salud a 
nivel municipal así lo dijo 
durante su intervención 
donde explicó que el 
programa federal hábitat, 
con el apoyo del gobierno 
del estado se desarrollarán 
cursos de cocinas, 
reparación de aparatos 
e lect ro  domést icos, 
bordados en huaraches 

, bordados en manta figuras 
de fieltros (tela echa de borra  

lana o pelo 
prensado y 
sin tejer que 
se usa en la 
confección 
de prendas 
de vestir en 
especial de 
sombreros) 
reparación  
equipo de 
c ó m p u t o 
, fontanería, electricidad, 
reparación de celulares, cultura 
de belleza, mecánica, y los 
estudios sobre cáncer de 
mama tendrá un costo de 
9,898,-136.00.

En el caso de los exámenes 
sobre el cáncer de mama será 
ahí en la plaza en un camión 
con laboratorio especial a 50 
mujeres, a quienes el presidente 
Lucio Santana les deseó suerte, 
para que los exámenes les sean 

favorables, Sandra Partida 
en su calidad de presidenta 
del DIF municipal dijo que 
octubre es el mes de la lucha 
contra el cáncer de mama la 
principal causa de muerte en 
las mujeres, que en los últimos 
años a ido en aumento en una 
de cada 8 mujeres, por lo que 
es importante el diagnóstico 
del cáncer de mama además 
la práctica de mamografías, 
exploración química mamaria, 
y auto exploración como un 
habito cada mes.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Jueves 16 de Octubre de 2014

Tepic sede del tercer 
encuentro regional de 

COBACH: Fernando Carrillo

Opinión20

Interminables las raterías del “Toro” el cuento 
de nunca acabar de Alí babá y los 40 Ladrones
Se sigue destapando la cloaca de 

la fechorías financieras que cometió 
Héctor González curiel en la presidencia 
municipal de Tepic, la última y a la que 
se suman una serie de irregularidades, 
desfalcos, desvíos de recursos, obras 
inconclusas, es la aparición en nómina 
de por lo menos 250 aviadores “personas 
que únicamente venían a cobrar en 
quincena pero que nadie los conoce” 
afirmó en rueda de prensa ofrecida por 
el presidente, Leopoldo Domínguez, en 
el cuarto miércoles ciudadano.

Dijo que la revisión de los asuntos son 
tantos que pareciera arrastras una larga 
cola de corruptelas que se agudizan en 
dos dependencias, el Sistema de Agua 
Potable y Alcantarillado (SIAPA) y la 
Tesorería Municipal.

Adelantó que muchos de los funcionarios 
de primer nivel no se escaparán de 
acudir ante el Cabildo para rendir cuenta 
de la podredumbre que dejaron con 
endeudamientos que sobrepasan la 
capacidad financiera municipal lo que 
constituye una “irresponsabilidad” porque 
se incurren en un ilícito legal.

En la sala de cabildo, Justino Ávila 
Arce, acompañado del Tesorero Municipal, 
David Guerrero Castillón el presidente 
Polo Domínguez, hizo una pausa a la 
atención ciudadana para ofrecer lo que se 
convierte en la habitual rueda de prensa 
de los miércoles para informar al corte 
las tropelías cometidas por Alí babá y 
los 40 Ladrones del gobierno del “Toro”.

Indica que no solo han detectado 
desvíos, atracos a despoblado de los 
estados financieros sino que además 
descubrieron que en algunas áreas de 
recaudación no se reportaba el dinero 
que realmente entraba a caja, o a lo mejor 
nunca entraron y se filtró de diferente 
manera como los llamados recibos de 
aportación voluntaria.

Como ejemplo dijo que en tres días las 
arcas del gobierno del Cambio gastaron 
17 mil pesos de gasolina para echar a 
andar la flotilla de autos y camionetas 
u hasta camiones de bomberos y pipas 
de agua cuando descubrieron que en el 
gobierno municipal de Héctor González 
Curiel se gastaban 12 mil pesos por día.

Una fuga recaudatoria más la 
encontraron en transito municipal en 
un mes se reportaron entradas por 25 
mil pesos cuando en un fin de semana 
entro lo doble, o sea cincuenta mil pesos.

Las medidas de austeridad empleadas 
permitió el pago de la base sindical y de 
confianza y los sueldos de los regidores 
del 15 de octubre ya que de las partidas 
presupuestales del mes de actual se hizo 
un descuento de 16 millones de pesos y 
solamente entraron a las arcas cerca de 
dos millones de pesos debido a que se 
retuvieron adeudos pendientes; entre el 
mes de septiembre y octubre se les han 
descontado poco más de 45 de los 200 
millones que deberán pagar al gobierno 
antes de que concluya este año. Así las 
cosas y lo que falta por contar…

Por: MARIO LUNA

El director general del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Nayarit 
(COBAEN), Fernando Carrillo Noyola, 
informó que por primera vez nuestro 
estado, particularmente, Tepic, será la 
sede del Tercer Encuentro Académico, 
Cultural y Deportivo, COBACH región 
centro-sur del país, el cual iniciará el 
30 de octubre y concluirá el 31 de este 
mismo mes.

En este evento, donde el objetivo, 
es impulsar la educación y la formación 
académica profesional del estudiantado, 
por ello, agradeció los apoyos que el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
está otorgando a dicho evento, en donde 
estarán participando los estados de 
Jalisco, Michoacán, Tlaxcala, Estado de 
México, Puebla, Morelos y por supuesto 
el estado anfitrión Nayarit.

Refirió que en este tercer encuentro 
de los Colegios de Bachilleres, la 
capital nayarita estará albergando a un 
importante número estudiantes, quienes 
vienen a competir en lo académico, 
cultural y deportivo, además de docentes 
y administrativos quienes dejarán una 
derrama económica importante para 
el comercio, prestadores de servicios, 
de la ciudad.

La inauguración será a las 10 de la 

mañana en el parque metropolitano de 
Tepic el 30 de octubre y la clausura en 
el Teatro del Seguro Social.

Fernando Carrillo Noyola, agregó que 
además de impulsar la educación, en este 
mismo marco se estará promocionando 
nuestro estado, en donde a través de 
videos, se les mostrará las bellezas 
naturales de Nayarit, por lo que se 
contempla que el día de la inauguración 
por la noche, llevar a los estudiantes 
participantes al parque de La Loma, 
para que puedan disfrutar en la pantalla 
gigante cómo es Nayarit. 

Lo que no sabemos es si la pretensión 
del director general del COBAEN, 
es llevarlos a La Loma por la noche, 
esperando que llueva, para que vean 
estos estudiantes como se transforma 
este parque en una gran alberca olímpica. 

En Nayarit, existen 5 planteles de 
COBAEN, ubicados en El Recodo, en 
el municipio de Acaponeta; Sauta, en 
el municipio de Santiago; Las Varas 
en Compostela; El Porvenir en Bahía 
de Banderas y en Tepic, en donde la 
matrícula ha venido aumentando en 
un 40 por ciento aproximado, ya que 
el año pasado el ingreso incremento 
en 350 alumnos, ahora dicho aumento 
fue de 500, por lo que hoy se cuentan 
con mil 200 estudiantes.

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

* Prioridad del gobernador, impulsar la 
educación y el profesionalismo académico.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
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En fraccionamiento Aramara de Tepic

Un juez penal ya le dictó auto de formal prisión…

* Román Chávez Villegas fue detenido por su probable 
responsabilidad penal en la comisión del delito de Abigeato 

Consumado.
Redacción/Gente&Poder

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo en el 
municipio de San Blas donde 
detuvieron a Román Chávez Villegas 
y/o Román Chávez Ortega, por 

su probable responsabilidad en 
la comisión del delito de Abigeato 
Consumado. 

El detenido de 42 años de 
edad, originario y vecino de 
Aután, municipio de San Blas, 

se encuentra relacionado en el 
expediente 757/2014, por lo que 
es requerido por el Juez Cuarto 
de Primera instancia Penal, por 
el delito antes referido. 

Se conoce que Román Chávez 

laboraba en un establo ubicado 
en el poblado de La Curva, 
municipio de San Blas, de donde 
presuntamente sustrajo varias 
cabezas de ganado, motivo por el 
que fue detenido por elementos 
de la Policía Nayarit.  

Al respecto el Fiscal Edgar 
Veytia, señaló que en Nayarit 
no hay cabida a la impunidad y 
la vez exhortó a la ciudadanía a 
seguir confiando en los números 
de Emergencias 066 y Denuncia 
Anónima 089. 

POLICÍA NAYARIT CAPTURA A 
PRESUNTO ‘ROBA-VACAS’ EN SAN BLAS

UN HOMBRE PIERDE LA 
VIDA TRAS ACCIDENTE

21

Redacción/Gente&Poder
El mediodía de este miércoles, 

un lamentable suceso tuvo lugar en 
el fraccionamiento Aramara de la 
ciudad de Tepic. 

Los hechos ocurrieron cuando una 
camioneta GMC tipo ENVOY color 
negro con placas RFX-31-91 circulaba 
de sur a norte por la avenida Montalvo 
y trató de dar vuelta al poniente para 
incorporarse a la calle Hume, en 
ese momento fue impactada en un 
costado por un camión de transporte 
urbano de la ruta Mololoa Aramara 
1 con número económico URB 369 
que circulaba por la misma vialidad 
de norte a sur. 

A causa del impacto, la camioneta 
cayó a un canal y su conductor perdió 
la vida, el sujeto respondía al nombre 
de Luis Alberto Hernández Sandoval 
y tenía 33 años de edad. Personal 
del Servicio Médico Forense se hizo 
cargo del levantamiento del cuerpo 
mientras que el conductor de la unidad 
Mololoa se dio a la fuga, hasta el 
momento se desconoce su paradero.
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Del Cereso Venustiano Carranza de Tepic

*El Alcalde de Tepic dio a conocer que no se encontraron pruebas 
suficientes que ameriten su baja de manera definitiva, por tal motivo este 

jueves se presentará a laborar de manera normal, ahora en la Policía Vial de 
Tepic (Tránsito Municipal).
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BALEAN A UN HOMBRE EN EL 
CETRO DE SANTIAGO IXCUINTLA 

Redacción/Gente&Poder

La tarde de este miércoles 
en el centro del municipio de 
Santiago Ixcuintla un hombre 
resultó lesionado con un disparo 
de arma de fuego, luego de que 
sujetos armados lo intentaran 
asaltar.

Los hechos se suscitaron en 
las calles Zaragoza y Jiménez de 
este municipio donde sujetos a 
bordo de un vehículo desconocido 
arribaron al sitio donde se 
encontraba el hombre y lo 

intentaron asaltar, sin embargo 
debido al forcejeo se acciono el 
arma de uno de ellos y lesiono 
al hombre.

Personal de rescate acudió al 
lugar minutos después para llevar 
al hoy lesionado a un nosocomio 
a recibir atención médica de 
urgencia, mientras tanto las 
autoridades implementaron un 
fuerte dispositivo de seguridad 
para localizar a los agresores, 
sin embargo hasta el cierre de 
la edición no se había dado a 
conocer su detención.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el mes de diciembre, al menos 
200 internos, podrían alcanzar 
el beneficio pre liberatorio, dijo 
el director del Centro Estatal de 
Readaptación Social (Cereso) 
Venustiano Carranza, de esta 
ciudad, Rafael Gamboa Soto.

El funcionario estatal dijo 
que están elaborando diversos 
programas para despresurizar este 
centro de reclusión en la entidad.

“Eso es con la promoción de 
aquellas personas que ya tienen 
la posibilidad de alcanzar un 

beneficio, según la ley de ejecución 
de sentencias del estado”, señaló.

En cuanto a la población del 
penal estatal, Gamboa Soto refirió 
que ha aumentado el número de 
reos, actualmente son más de 

dos mil.
“Va en incremento, las acciones 

en materia de seguridad han 
hecho que haya mayor ingreso 
de internos, por el combate a la 
impunidad” afirmó.

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-Las indicaciones del doctor 
Polo Domínguez, han sido muy claras 
en el tema de la Prevención al Delito, 
por lo que estaremos trabajando 
en acciones muy atinadas, para 
ello contamos con un módulo de 
“PROXIMIDAD CIUDADANA”, donde 
el objetivo es recabar todas las 
denuncias ciudadanas en servicios 
públicos municipales, pero sobre todo 
también en seguridad pública”, así lo 
manifestó en entrevista el Director 

de Prevención al Delito en Tepic, 
el Abogado y Criminólogo, Víctor 
Hugo Martínez Alatorre.

Indicó el entrevistado, que el 
trabajo que están realizando ya, tiene 
mucho que ver con la seguridad de 
los ciudadanos capitalinos, por lo 
que dijo, que sin duda alguna habrá 
colonias que requieran de más 
patrullaje y más vigilancia policiaca, 
y por tal motivo se estará haciendo 
una observación, para que sean 
consideradas todas las áreas y se 

brinde un trabajo con más calidad 
en beneficio de los tepicenses.

De igual manera, agregó Martínez 
Alatorre, que estarán visitando, 
abogados, sicólogos y personal 
capacitado de la dependencia a 
su cargo, colonia por colonia para 
que sus habitantes tengan mayor 
conocimiento de lo relacionado a la 
Prevención del Delito, además que 
con obras sencillas de Teatro Guiñol 
se pretende hacer conciencia a los 
niños y jóvenes de esta medida de 
prevención de los múltiples factores 

que ocasionan un delito. 

Víctor Hugo Martínez Alatorre, 
manifestó, que se están atendiendo 
también a las escuelas de educación 
básica, bajo el programa que existe 
en la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), y que se denomina 
“Las Puertas están siempre Abiertas” 
y estamos participando dijo, en el 
polígono que se nos ha asignado, 
respondiendo con gran interés los 
alumnos que nos han atendido y 
escuchado.

Por último, expresó el funcionario 
municipal, que con mucho agrado 
todos los jóvenes han recibido 
en poco tiempo actividades muy 
prácticas e imperativas, por parte de 
personal capacitado, que tenemos 
y que son sicólogos y abogados, y 
en ese entendido otra acción que 
se está manejando son los eventos 
culturales y artísticos siempre de 
la mano con el tema de la familia 
que lleva por nombre “SIEMPRE AL 
RESCATE DE LA FAMILIA” y todo 
conlleva a la Prevención al Delito. 

Por: Carlos Rentería

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez dio a conocer que el 
elemento policíaco que fue dado 
de baja este martes luego de que 

supuestamente infraccionará una 
vaca en el  Libramiento de Tepic, 
será reinstalado en la Policía Vial 
(Tránsito municipal).

El alcalde capitalino, Polo 
Domínguez explicó que se trata 

de una vacilada la acción que 
realizó la Fiscalía General del 
Estado (FGE) al dar de baja a 
un elemento de la Policía Vial 
Nayarit, corporación que opera 
principalmente en el libramiento 
de Tepic.

Ante esta situación expuso 
que el Ayuntamiento de Tepic 
quincenalmente paga a 144 
elementos municipales que están 
comisionados en la (FGE) en sus 
distintas corporaciones incluso 
escoltas de altos mandos el agente 

que fue dado de baja es uno de 
ellos quien será reincorporado 
de inmediato y su sueldo no se 
verá afectado en lo absoluto al 
no existir elementos suficientes 
para que sea cesado de manera 
definitiva.

APROXIMADAMENTE DE 200 REOS 
ALCANZARÁN PRE LIBERACIÓN

En Tepic trabajaremos con acciones 
muy atinadas: Víctor Martínez Alatorre

Reinstalan en la Policía Vial de Tepic 
a elemento que infraccionó una vaca
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Se compromete la encargada de Mayté Serratos 
para acceder a los créditos: Pablo Galván

*Luego que campesinos tomaran las instalaciones de la Financiera Rural…

Me dejaron San Blas para llorar: Layín  

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, 
Nay.- Quien fuera regidor 
por Tepic, Pablo Galván, 
quien es el presidente 
de MORENA en esta 
ciudad, luego de tomar 
las instalaciones de 
la Financiera Rural el 
pasado martes, luego de 
las constantes tomadas 
de pelo que les hacía la 
licenciada Mayté Serratos. 
En ese sentido, al ser entrevistado 
Pablo Galván dijo:

-“La licenciada Mayté, que es 
la responsable de esta oficina, no 
se ha presentado ni nos ha dado 
la cara, la desesperación de la 
gente ya llegó al límite y por eso 
decidimos cerrar la Financiera y 
vamos a ver qué es lo que pasa para 
que se dé cuenta el Presidente de 
la República lo que sucede en una 
de las sucursales de la Financiera 
Nacional”.

-Pablo, pero tú me comentabas 
que desde hace 15 días tienen 
buscando a la licenciada Mayté 
Serratos, y que siempre les decían 
en la oficina que se encontraba 
ausente, que andaba en Guadalajara, 
luego que en México, total que no la 
encontraban y ahorita que deciden 
tomar las oficinas de inmediato te 
llama por teléfono para pedirte que 

no le hicieras eso...
-“Efectivamente, yo creo que esta 

señora y sus empleados estaban 
haciendo su papel, porque quiero 
decirte una cosa importante nosotros 
teníamos conocimiento, te lo digo 
textual, que el día 15 se cerraban 
los prestamos; por eso tomamos 
esa decisión, aquí dijimos ‘oye si no 
viene hoy y llega hasta el 16 pues 
aquí nos vamos a quedar nosotros 
sin prestamos’. Me imagino que 
esa era la intención, pero bueno la 
gente decidió y casi me arrempujó 
a tomar las instalaciones porque 
la gente ya estaba desesperada 
y con esa nota que sabíamos de 
eso dijimos va a cerrar el ejercicio 
y vamos a quedar fuera.

Entonces por eso se decidió a 
tomar las instalaciones, y no nada 
más nosotros; muchos comisariados, 
mucha gente que ha venido en lo 
particular han hecho lo mismo, por 
eso nosotros ya al final de cuentas 

decidimos tomar acciones 
para que se den cuenta 
realmente que es lo que 
está pasando aquí en 
Santiago.

Dentro de los acuerdos 
que tomamos con la Lic., 
Serratos, es que jueves y 
viernes enviará personal 
con los agricultores que 
solicitan créditos para ir a 
las tierras de cada quien a 
tomar fotografías y ver las 

dimensiones reales, y otro 
punto es que ya debemos de estar 
platicando con las aseguradoras 
porque es requisito que la Financiera 
Rural de Desarrollo no trabaja con 
un productor si antes no está su 
cosecha asegurada. Ya acordamos 
los 3 puntos que pidieron y que en 
esta semana se van a dar, yo le 
comentaba y le hacía la aclaración a 
la licenciada Serratos, que nuestra 
acción no era un acto de rebeldía sino 
que era un acto de desesperación 
y justicia, o sea es muy diferente la 
palabra rebeldía que desesperación, 
la gente está desesperada… tú lo 
vives, tú lo palpas, de que la gente 
no tiene ni para tragar, y mucho 
menos para mover un tractor o por 
lo menos darle al de la máquina 
para que le prepare sus tierras, no 
hay absolutamente nada, por eso 
hicimos lo que hicimos”. 

Señaló un Pablo Galván al 
reportero de esta editorial.

Por Carlos Rentería 

Es importante hacer responsables 
a todos aquellos que hagan las cosas 
mal, señaló el alcalde de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, durante la 
reunión de presidentes municipales con 
diputados en el Congreso del Estado, 
para tratar el tema relacionado a la 
elaboración de las leyes de ingresos 
de cada municipio.

En el uso de la palabra durante 
la mencionada reunión, “Layín” 
propuso que se haga un estudio a 
fondo para conocer las necesidades 
de cada municipio, para que cuando 

se tengan que entregar los apoyos, 
“nos echen la mano como a cada 
uno corresponda”, expresó.

Dijo que no se trata de estarse 
reuniendo cada tres meses o cada 

mes sin lograr avances sustanciales 
en ese sentido, ya que de verdad hay 
municipios que necesitan el apoyo 
de las demás instancias de gobierno.

Asimismo, manifestó que ya basta 

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Servicios 
Generales en el municipio de 
Tepic, Juan Guerrero, dijo que se 
sigue avanzando en lo que respecta 
a la recolección de basura, así 
como en el alumbrado público, 
esto porque de iniciar con 11 
camiones recolectores en medianas 
condiciones mecánicas, hoy se 
tienen 20 pero en buen estado, 
de 29 que es el parque vehicular.

Con ello, se ha mejorado 
sustancialmente la limpieza de 
la ciudad, por lo que se espera 
que para la segunda quincena 
del mes de noviembre o antes 
de que concluya este año se 
tenga en condiciones mecánicas 
aceptables las 29 unidades, con lo 
que inmediatamente iniciaremos 
con un reordenamiento en las 
diferentes rutas y horarios.

Subrayó que se ha tenido pláticas 
con los trabajadores, en donde se 
les ha concientizado de cuidar los 
camiones para bien del pueblo, a 
lo que han aceptado de manera 
inmediata, "todo está en la manera 
en que se les trate, en que se les 
hable, tato ellos como nosotros 
somos personas que entendemos y 
que además tenemos necesidades, 
por ello trabajando como amigos 
todos podemos avanzar más".

Juan Guerrero, añadió que en 
el área de barrenderos desde hace 
más de 9 años  no se  les daba 
mantenimiento a sus tambos, no 
se les entregaba chalecos, no se 
les rehabilitaban los carritos con 
los que hacen sus servicios, es 
más no se les entregaba material 
para realizar sus labores, hoy 
se les está dotando de todo lo 

necesario, con limitaciones, pero 
se atienden a sus necesidades, "si 
queremos tener un Tepic limpio, es 
necesario darles a los trabajadores 
de aseo y barrenderos lo necesario 
indispensable, porque de lo contrario, 
de no hacerlo, la culpa de tener la 
ciudad sucia o en penumbras es 
de la propia autoridad".

Por ello el reto ahora, es tener 
y definir el proyecto de relleno 
sanitario, que es urgente tenerlo para 
clausurar el tiradero de basura del 
Iztete, para ello se tiene contemplado 
el reactivar el terreno donde lo 
trabajó la empresa Bigeyes por la 
zona de la escondida o definir si 
se busca una alternativa, pero se 
debe tener resuelto para antes de 
que concluya este año.

Del mismo modo, se tendrá 
dialogo con los habitantes de las 
diferentes colonias, con la finalidad 
de que sean ellos los que digan 
las necesidades del paso de la 
recolección de basura y hacer loa 
compromisos, para que la gente una 
vez que pase el camión recolector 
no saquen basura a la calle para 
evitar esos cerros de basura que 
dan pésima imagen a la ciudad.

En materia de alumbrado, dijo 
Juan Guerrero, que se hace contacto 
con la diputada Licho Reyes, quien 
fue secretaria de la comisión de 
energía cuando fue diputada federal, 
se le solicitó su apoyo generar un 
verdadero diagnóstico de lo que 
se requiere para el municipio en 
cuestión de luminarias, para hacer 
la propuesta necesaria ante los 
regidores y le sea aprobada, lo 
que se quiere es que en el mes 
de diciembre, considerando el 
presupuesto para el 2015, hacer 
los diagnósticos correspondientes 
de cada una de las áreas. 

En Tepic se avanza en aseo 
y alumbrado: Juan Guerrero
* Antes que concluya diciembre se tendrá 

diagnóstico real de las necesidades de 
aseo y alumbrado público

de dejar pasar las irregularidades que 
se cometan desde las administraciones 
municipales, muchas de las cuales se 
solapan porque el que sale y el que 
entra son del mismo partido.

“Yo lo que digo es que el cabrón 
que haga que la pague”, subrayó, para 
enseguida asegurar que si él en algún 
momento habló de irregularidades 
cometidas en su primera oportunidad 
como alcalde “fue sólo de boca”.

Ramírez Villanueva dijo que quien 
tenga pruebas para acusarlo de un 
mal manejo de recursos públicos, 
que las presente, y para terminar, 
afirmó que él sí tiene “papeles para 
comprobar cómo me dejaron las arcas 
de San Blas”. Layín reconoció que 
en su primera vez como presidente 
municipal dejó algo mal al municipio, 
pero aseguró que ahora, en su segunda 
oportunidad se lo dejaron “muerto”.
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*	Quien	agrega:	“para	luchar	contra	los	demonios	del	actual	
gobierno,	ocupamos	una	dirigente	como	Agueda	Galicia”.

*	Por	ponchar	las	cuatro	llantas	de	una	camioneta	que	obstruía	el	acceso	a	su	cochera.

Detiene la Policía Municipal a Jorge la “Gata Macías” 
ex director de Seguridad Pública en Santiago
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La deslealtad de Luis Berúmen 
será la peleada de tierra de 

su tumba: Sabino Lora

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Su 
deslealtad hacía la dirigente estatal 
de la burocracia por parte de Luis 
Berúmen, desde un principio 
anunciaron su derrota en los 
comicios de renovación o revocación 
de mandato en el sindicato de 
burócratas del estado. Dijo en 
una entrevista que concediera al 
reportero el secretario general de 
la sección V del SUTSEM  Sabino 
Lora Jiménez.

Sin dudarlo gana Águeda Galicia 
con un amplísimo margen, dijo el 
entrevistado quien prosiguió:

-“Ahora si como dicen ahí ‘pesos 
contra tostones’, Águeda va a 
ganar con muchísimo margen, 
precisamente ese es el gran 
error de Berúmen, el querer 
ganar una elección respaldado 

por todo el aparato de gobierno, 
se supone que nosotros estamos 
dentro de una organización para 
defendernos precisamente de los 
malos gobiernos, y por lo mismo 
no podemos tener un dirigente que 
este al ‘mande usted’ del gobierno, 
es un error muy grande. Berúmen 
es un muchacho sano, te puedo 
decir, desafortunadamente mal 
aconsejado y tiene su derecho al 
igual que todos, el estatuto se lo 
otorga. Lo que no podemos nosotros 
perdonar los trabajadores son las 
deslealtades, éste muchacho está 
formado en las faldas de Águeda 
Galicia, y no se vale ser desleal 
haciendo campaña hablando 
de la dirigente estatal, todos 
conocemos a Águeda Galicia, 
todos sabemos de qué pie cojea, 
vaya, pero también sabemos que 
es una excelente dirigente que ve 
por sus trabajadores; a diferencia 
de los muchos líderes que hay en 

el estado Águeda Galicia ve por 
sus trabajadores, no ve por ella 
misma. Un gobernador tenía su 
frase de ‘que llueva parejo’, esa 
es la postura de Águeda, y no se 
vale subir peldaños pisando las 
cabezas de otros trabajadores, 
como lo quiere hacer Berúmen. 
Yo quiero decirte que respeto sus 
decisiones, está en su derecho, 
pero aquí en Santiago Ixcuintla 
vamos a votar por Águeda Galicia”. 

-Berúmen ha basado su campaña 
diciendo que Águeda ha hecho su 
campaña con las cuotas de los 
trabajadores, Sabino, ¿es verdad 
todo esto?

-“A diferencia de muchas 
organizaciones Chema, nosotros 
cada 2 meses tenemos reuniones 
de información y en esas reuniones 
se nos entrega por escrito con 
número de las cuentas todas las 

existencias que tenemos en el fondo 
de defunción en la secretaría de 
finanzas, que es donde se  aplica 
las cuotas de los trabajadores, en 
el fondo mutualista, en el fondo 
de pensiones y todos tenemos el 
número de cuentas y su existencia 
económica, si nosotros queremos 
saber si está la lana ahí lo podemos 
hacer en cualquier momento 
porque tenemos los documentos 
para hacerlo, y cada dos meses 
aprobamos los estados de cuenta de 
todas las finanzas del SUTSEM, hay 
grabaciones todos los delegados 
sindicales y los dirigentes de 
cada municipio lo hacen, o sea 
sí sabemos en qué se gasta el 
dinero también y no nada más 
decimos ‘de acuerdo’, creamos 
polémica cuando sentimos que 
algún gasto está exagerado, pero 
para eso son los plenos estatales 
para opinar sobre lo que se está 
haciendo mal y lo que se está 

haciendo bien, nuestra ropa se lava 
en casa; no se lava a través de 
los medios, como lo está haciendo 
Berúmen. Desafortunadamente la 
gente que anteriormente lo seguía 
de hace dos meses a la fecha 
se le está separando por esos 
mismos conceptos, Berúmen está 
equivocando la política sindical 
cree que por sacar la pus del 
SUTSEM, como él lo llama en 
los medios, cree que con eso va 
a ganar y no es verdad nosotros 
ya tenemos bastantes años aquí 
y muchos de los trabajadores 
tenemos la conciencia tranquila y 
sabemos que para luchar contra 
los demonios del gobierno actual 
necesitamos una dirigente capaz, 
y esa dirigente es Águeda Galicia, 
por eso sigo diciendo pesos contra 
tostones a que gana Águeda”.

Señaló un convencido Sabino 
Lora Jiménez.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Quien 
de plano perdió los estribos, dicho 
lo anterior en lenguaje campirano, 
fue el licenciado Jorge Humberto 
Macías Rodríguez; luego que 
al ver que una camioneta color 
blanco tipo Lobo le obstruía la 
cochera, salió con un objeto 
punzocortante y le ponchó las 
cuatro llantas.

Obviamente toda acción 
genera una reacción, por lo 
que al estar una patrulla de la 

Dirección de Seguridad Pública 
a pocos metros del lugar, luego 
que a un costado del domicilio del 
abogado Macías Rodríguez se 
encuentran oficinas del gobierno 
municipal, de inmediato los 
policías municipales detuvieron a 
quien fuera también Director de 
Seguridad Pública en el periodo 

administrativo del Profesor 
Casimiro Delgado Brizuela, 
y de cantarito lo trasladaron 
al  Cereso Regional de esta 
población.

Se ignora el tiempo que 
estuvo preso el licenciado Jorge 
Macías, ampliamente conocido 

en la comuna como la “Gata” 
Macías, lo cierto es que por ser 
delito menor este debió de haber 
alcanzado su libertad una vez 
que pagó la desponchada de las 
cuatro llantas, o en su defecto 
el haber hecho el compromiso 
con el agraviado de pagar las 
cuatro llantas.

Sin embargo aquí lo que llama 
la atención es que una persona 
de la dimensión del abogado 
de la calle 20 de Noviembre 
y Guerrero, haya perdido el 
control de sus actos como para 
llegar al extremo de ponchar las 
cuatro llantas del vehículo que 
obstruía su cochera…


